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В обкоме НПСС

О крупных потерях зерна 
при уборке урожая в колхозах 

и соехозах области
Бюро обкома КПСС отметило, что, 

несмотря на неоднократные указа
ния об усилении борьбы с потерями 
зерна при уборке урожая, во многих 
колхозах и совхозах области зтону 
важнейшему делу не придается 
должного значения.

Ка к установлено проверкой, в Аси- 
новском, Зырянском, Пышкино- 
Троицком, Томском, Шегарском и не
которых других районах плохо орга
низован контроль за качеством убор
ки  урожая, не ведется борьбы с бра
коделами, допускаются большие по
тери урожая.

В колхозе «Заря» Асиновского рай
она (председатель колхоза тов. Боро
дюк, агроном тов. Петухов) при 
уборке ржи в бригаде 1 допускал
ся высокий срез (до 60 см), вследст
вие чего оставлено на земле до 1 0 —  
15 колосьев на каждом квадратном 
метре, или до 1,5 центнера зерна на 
гектаре.

Допущены крупные потери зерна в 
колхозах имени Кирова, «40  лет Ок
тября» Асиновского района, «Искра» 
Пышкино-Троицкого района, на гы н- 
газовской и мало-бабарыкинской фер
мах совхоза «Россия» Шегарского 
района, Кандинской ферме Тахтамы- 
шевского совхоза Томского района.

В колхозе имени Жданова Зырян
ского района, вследствие безответст
венного отношения со стороны от
дельных механизаторов к  уборке уро
жая, было примято и оставлено не
убранным около 30  процентов посева 
рж и на площади 20  гектаров.

Много теряется зерна из-за плохой 
регулировки комбайнов, при тран
спортировке его от комбайнов на то
ка и хлебоприемные пункты . Проис
ходит это потому, что многие .автомо
били не оборудованы для перевозки 
зерна, борта самосвалов не нараще
ны, кузова машин не отремонтирова
ны , при транспортировке хлеба авто
машины не покрываются брезентом.

Во многих хозяйствах валки, полу
ченные при обкосе полей, остаются 
неподобранными и гибнут.

В ряде колхозов и совхозов Ш е
гарского, Асиновского, Пышкино- 
Троицкого и других районов допуще
ны самосогревание и  порча зерна в 
поле и  на токах. В колхозе «Путь 
Ильича» Пышкино-Троицкого района 
подверглось частичной порче от са
мосогревания 200  центнеров озимой 
рж и, в колхозе имени Кирова Аси
новского района —  около 70 центне
ров рж и и почти столько же ячменя.

Во многих колхозах и совхозах 
крайне неудовлетворительно постав
лены учет и  охрана намолоченного 
зерна, вследствие чего имеются 
большие расхождения, между факти
ческим наличием зерна и бункерным 
весом.

Бюро обкома КПСС отметило край
не неудовлетворительный ход убор
ки  урожая в колхозах и совхозах 
Колпашевского, Парбигского, Паин- 
ского, Молчановского и Тегульдетско- 
го районов, что создает большую 
опасность потерь урожая.

Во многих хозяйствах не проводят
ся в ночное время косовица и обмо
лот хлебов, очистка зерна и другие 
работы, тогда ка к  это является необ
ходимым условием для завершения 
уборочных работ и выполнения обя
зательств по продаже хлеба государ
ству до наступления осенней непого
ды.

Все это стало возможным потому, 
что многие райкомы КПСС и райис
полкомы принизили чувство ответст
венности руководителей колхозов и 
совхозов, первичных партийных ор
ганизаций за сохранность урожая и 
не ведут решительной борьбы с теми, 
кто допускает потери и не бережет 
хлеб, они слабо проводят массово- 
политическую и организаторскую 
работу среди колхозников, рабочих 
совхозов, шоферов за лучшее исполь
зование сельскохозяйственной техни
ки , быстрейшее проведение уборки 
урожая без потерь и выполнение 
обязательств по продаже хлеба госу
дарству.

Считая такое положение с ходом 
уборки урожая и потерями зерна 
крайне нетерпимым, бюро обкома 
КПСС обязало райкомы КПСС, райис
полкомы, трест совхозов (тов. 

Либа) немедленно принять меры, 
обеспечивающие устранение отмечен
ных недостатков в уборке урожая и 
сохранности хлеба. Райкомам КПСС, 
райисполкомам и тресту совхозов 
предложено повысить ответствен
ность руководителей колхозов и  сов
хозов, первичных партийных органи
заций за своевременное и качествен
ное проведение уборочных работ и

сохранность зерна; организовать 
ежедневную приемку убранных уча
стков от комбайнеров и машинистов, 
обратив особое внимание на качест
во выполненных работ; установить 
строгий учет и  охрану намолоченно
го зерна. Виновных, допустивших 
порчу или потерю зерна, привлекать 
к  строгой ответственности.

Бюро обкома КПСС обязало рай
комы КПСС, райисполкомы и трест 
совхозов:

а) обеспечить высокопроизводи
тельное использование комбайнов и 
других уборочных машин, добиваясь 
ежедневного выполнения норм выра
ботки каждым комбайнером и  маши
нистом с тем, чтобы завершить убор
к у  урожая в максимально сжатые 
сроки и  без потерь, не допускать пе
рестоя и осыпания хлебов на корню;

б) запретить разгрузку комбайнов 
на стерню, плохо подготовленные и 
нерасчищенные тока, организовать 
сразу же из-под комбайна очистку 
зерна от сорняков и другой посторон
ней примеси;

в) не допускать работы комбайнов 
на высоком срезе, обеспечить тща
тельную регулировку комбайнов с 
тем, чтобы предотвратить случаи не
полного вымолота зерна, выбрасыва
ние зерна с мякиной и половой, оби
вание колосьев лопастями мотовила 
при больших его оборотах.

Областное управление заготовок 
(тов. Алтухов) и областное объедине
ние «Сельхозтехника» (тов. Меерчен- 
ко) и их органы на местах обязаны 
больше оказывать помощи колхозам 
и совхозам в проведении уборки уро
жая, сдаче хлеба государству и дру
гих сельскохозяйственных работах.

Райкомам КПСС предложено улуч
шить организаторскую и массово-по
литическую работу среди механиза
торов, колхозников и рабочих совхо
зов, занятых на уборке урожая, ш и
ре организовать среди них социали
стическое соревнование за проведе
ние уборки урожая в сжатые сроки, 
без потерь, досрочное выполнение 
обязательств по продаже хлеба госу
дарству и засыпку семян, шире при
менять материальное поощрение пе
редовиков соревнования, наладить 
культурногбытовое обслуживание мв' 
ханизаторов и других работников, за
нятых на уборке и хлебозаготовках.

БЕСЕДА Н. С. ХРУЩЕВА 
с президентом Республики Куба 

О. Дорти косом
16 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 

в Кремле находящегося в Советском Союзе с официальным визитом прези
дента Республики Куба доктора Освальдо Дортикоса Торрадо и имел с ним 

беседу,

С кубинской стороны в беседе приняли участие один из руководителей 
объединенных революционных организаций Кубы  Влас Рока, посол Рес
публики Куба в Советском Союзе Фаурэ Чомон и советник национального 
банка Кубы  Хайме Барриос Меса.

С советской стороны в беседе участвовали первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР А. П. Косыгин, заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, председатель Госплана СССР В. Н. Новиков, Ми
нистр внешней торговли Н. С. Патоличев, первый заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. В. Кузнецов, посол СССР в Респу’блике Куба 
С. М. Кудрявцев, член коллегии МИД СССР А. Ф. Добрынин.

Во время беседы состоялся обмен мнениями по основным вопросам меж
дународного положения и по вопросам дальнейшего развития и укрепления 
дружественных отношений между СССР и Кубой. Беседа протекала в теп
лой, сердечной обстановке,

(ТАСС).

Приезд в Киев президента 
Республики Куба 

Освальдо Дортикоса Торрадо

Быстрее, без потерь завершить уборку 
зерновых культур, не медлить 

с копкой картофеля и сахарной свеклы
в У ЩЕ Р Б  К А Ч Е С Т В У

в этом году Пудинский совхоз и 
колхозы Парабельского района нача
ли уборку урожая более организован
но, чем в прошлом году. К  15 сентяб
ря в колхозах и coBxqae убрано 2 .499  
гектаров зерновых. Улучшилось ис
пользование комбайнов и других убо
рочных машин. Район имеет возмож
ность завершить косовицу хлебов в 
самые сжатые сроки и без потерь.

Но одно дело располагать возмож
ностями, другое дело —  использовать 
их. Второго ка к  раз и не хватает 
многим руководителям колхозов рай
она. в  этом году здесь по-прежнему 
недооценивают раздельный способ 
уборки зерновых. Из 2 .499  гектаров 
раздельным способом убрано немно
гим больше 5 00  гектаров, почти по
ловина из них скошена конными 
жатками-самосбросками. Лафетные и 
безлафетные ж атки  в ряде колхозов 
стоят на приколе или используются 
непроизводительно. В колхозе «Совет
ская Россия» ж атки  для раздельной 
уборки так и остались стоять у  ре
монтной мастерской.

Непроизводительно используются 
ж атки  в колхозах имени М. Горько
го, «Красный Октябрь» и в опытном 
хозяйстве —  колхозе имени Ленина. 
Здесь ж атки  больше стоят, чем ра
ботают.

Консерватизм отдельных руководи
телей колхозов не находит отпора в 
райисполкоме и райкоме партии.

В колхозах не ведется настойчивой 
борьбы с потерями урожая.

...Поля сельхозартели имени Жда
нова. Куда ни глянешь, везде видны 
большие островки нескошенного 
ячменя, вмятые в зем.тю колосья. 
Уборка велась здесь на высоком сре
зе, наспех, кое -как. Допускают по
тери и на жатве пшеницы. Поля 
после уборки никто ни у  кого не 
принимает. Много теряется зерна 
при засыпке его в мешки и тран
спортировке к  сушилкам. Председа
тель правления тов. Орешко по не
скольку раз в день бывает у  комбай
нов, видит, что допускаются потери, 
но мер для их ликвидации не при
нимает. Раздельно хлеб здесь не 
убирается. Правление, ка к  ни стран
но, до сих пор не имеет рабочего 
плана на период уб о р ки .' Поэтому 
здесь затрудняются сказать, за 
сколько рабочих дней будут убраны 
зерновые.

В ущерб качеству ведется уборка 
в колхозе «Советская Россия». Ком
байнеры тт. Ненашев, Панов, уби
равшие ячмень в.первой полеводче
ской бригаде, допустили большие 
потери. Все поле усеяно зерном и 
нескошенными колосьями. Хоть 
вновь пускай комбайн. Большие ог
рехи при уборке допускает комбай
нер тов. Красильников. Неотрегули
рованным мотовилом обиваются ко
лосья, зерно теряется.

В отдельных колхозах сдерживает

уборку сушильное хозяйство. В 
сельхозартели «Красный Октябрь», 
например, к  уборке сушилка не была 
готова. 8  тонн намолоченного сырого 
ячменя было ссыпано в склад, зерно 
начало гореть, его медленно перело
пачивают.

Не успевают просушивать зерно 
на сушилке «Кузбасс» в первой по
леводческой бригаде колхоза «Совет
ская Россия». Не очищенный от сор
няков овес ссыпан в старый коров
ник. В открытое окно залетают брыз
ги  дождя, зерно намокает, портится.

Нужно принять неотложные меры 
к  тому, чтобы урожай был убран бы
стро и  без потерь.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

КИЕВ, 17 сентября. (ТАСС). Сего
дня в Киев прибыл президент Рес
публики Куба доктор Освальдо Дорти- 
кос Торрадо.

На Киевском вокзале высокого го
стя встречали заместитель Председа
теля Президиума Верховного Совета

СССР председатель Президиума Вер
ховного Совета Украинской ССР
Д. С. Коротченко, председатель Сове
та Министров Украинской ССР
В. В. Щербицкий и другие официаль
ные лица.

Убирают сахарную свеклу 
картофелекопалкой

Отъезд из Киева президента 
Республики Куба 0. Дортикоса

КИЕВ, 18 сентября. (ТАСС). Сего
дня из Киева в Тбилиси отбыл пре
зидент Республики Куба Освальдо 
Дортикос Торрадо и  сопровождающие 
его лица.

На Бориспольском аэродроме высо
кого гостя провожали председатель

Президиума Верховного Совета УССР 
Д. С. Коротченко, председатель Сове
та Министров УССР В. В. Щербиц
кий, председатель комиссии по иност
ранным делам Верховного Совета 
УССР А. Д. Скаба н другие официаль
ные лица.

Приезд в Москву заместителя премьер-министра 
и министра иностранных дел Афганистана 

Мухаммеда Наима
В соответствии с договоренностью 

между правительствами Советского 
Союза и Афганистана 16 сентября в 
Москву прибыл заместитель премьер- 
министра и министр иностранных дел 
Афганистана его Высочество Сардар 
Мухаммед Наим.

Мухаммеда Наима сопровождают 
начальник общеполитического депар
тамента министерства иностранных 
дел Нур .\хмед Этемади и личный сек
ретарь г-на Наима Мухаммед Ш ах Су
лейман.

(ТАСС).

Демонстрация вопреки запрету
ЛОНДОН, 18 сентября. Коррес

пондент ТАСС Е. Егоров передает: 
Необычно выглядели вчера Тра

фальгарская площадь и прилегаю
щие к  ней улицы в центре города. 
Всюду наряды полиции, а на улице 
Уайтхолл, где находятся прави
тельственные учреждения, поли
цейские стоят тесной цепочкой. Все 
это для того, чтобы помешать про
ведению митинга и демонстрации 
протеста против ядерного вооруже
ния Англии, намеченных по ини
циативе «ко.митета 100».

Вчера с утра в центр Лондона 
были стянуты несколько тысяч по
лицейских из окрестных районов. 
Полиция объявила, что всякий, кто 
попытается принять участие в де
монстрации, будет арестован и пре
дан суду. Однако противники гонки 
ядерного вооружения не испугались 
репрессий властей.

К  пяти часам вечера к Трафаль

гарской площади начали подходить 
группы демонстрантов. От собора 
св’. Павла двигалась колонна во 
главе с руководителем «движения 
за ядерное разоружение» канони
ком Коллинзом. Пять минут шесто
го... Первые участники сидячей де
монстрации протеста садятся на мо
крую мостовую Трафальгарской 
площади. Их примеру следуют еще 
несколько сот человек. Полиция 
приступает к арестам. На площади, 
несмотря на специальное преду
преждение полиции, собралась мно
готысячная толпа, которая привет
ственными криками подбадривает 
демонстрантов и освистывает поли
цейских, уносящих в полицейские 
фургоны участников сидячей де
монстрации. Появляются плакаты 
«Долой бомбу». Один из руководи
телей демонстрации через рупор 
обращается к участникам с призы- 
Еюм держаться стойко. Он заяв-

Предварительные итоги выборов 
в западногерманский бундестаг

БОНН. 18 сентября. (ТАСС). 
Здесь объявлены предварительные 
итоги выборов в западногерман
ский бундестаг. Правящая партия 
Х Д С — ХСС (партия Аденауэра) по
теряла абсолютное болыіганство го
лосов. На прощлых выборах в 
1957 г. за ХД С — ХСС было пода
но 50,2 процента голосов, а вчера 
- -  45,2 процента,

СДПГ — основной соперник пра
вящей партии — получила 36,3 
процента голосов против 31,8 про
цента на выборах 1957 года.

Наибольший прирост голосов по
лучила свободная демократическая 
партия (СВДП). За нее подано 12,7 
процента голосов избирателей. В 
1957 году СВДП имела 7,7 про
цента.

Только эти три партии получили 
право быть представленными в 
бундестаге. Ни одна из остальных 
партий нэ получила пяти процен
тов голосов, необходимых по бонн
ской конституции для получения 
депутатских мандатов в бундеста
ге.

«Общегерманская партия» полу
чила 2.7 процента, немецкий союз 
мира — 1,9 процента, «немецкая 
имперская партия» — 0,8 процен
та голосов избирателей.

В общей сложности ХД С — ХСС 
в новом бундестаге будет иметь 
241 мандат (в 1957 году — 270). 
СДПГ — 190 (169). СВДП — 66 
(41) мандатов.

В одном из избирательных окру
гов выборы будут проведены лишь 
1 октября этого года.

ляет, что Англия должна отказать
ся от ядерного оружия и тем самым 
способствовать сохранению мира во 
всем мире.

Движение транспорта на Тра
фальгарской площади прекрати
лось. и кордоны полиции закрыли 
входы на прилегающие улицы. 
Площадь через каждые несколько 
минут покидают полицейские маши
ны, набитые арестованными. Среди 
арестованных много женщин.

Однако места арестованных тот
час же занимают новые участники 
демонстрации.

К  семи часам вечера, то есть 
спустя два часа после начала де
монстрации, полиция арестовала 
свыше 300 человек. А демонстра
ция продолжалась...

Амервканский 
капитал вмешался 

во внутренние дела 
Бразилии

РИО-ДЕ-Ж АНЕИРО. 18 сентяб
ря. (ТАСС). Американский монопо
листический капитал вмешался во 
внутренние дела Бразилии в 1961 
году. Он поставил на свою службу 
бразильскую реакцию. вынудил 
президента Жанио Куадроса капи
тулировать, совершил реакционный 
милитаристский государственный 
переворот, пишет выходящая в 
Рио-де-Жанейро газета «Люта де- 
мократика» относительно роли 
С Ш А  в последнем политическом 
кризисе в Бразилии. Газета указы
вает, что С Ш А  уже более 30 лет 
непосредственно вмешиваются во 
внутренние дела Бразилии во вре
мя важнейших событий, происходя
щих в стране. Однако, подчеркива
ет «Люта демократика», несмотря 
на эти вмешательства, народ Бра
зилии не прекращал борьбу, кото
рая должна продолжаться до пол
ной победы.

В этом году впервые на полях 
колхозов и совхозов Чаинского 
района появилась сахарная свек
ла. Там, где к  ней отнеслись с 
любовью, она дала неплохой уро
жай.

Но ка к  вовремя и без потерь 
убрать свеклу?

В колхозе имени Кирова Чаин
ского района по предложению 
председателя колхоза тов. Чернов- 
ского решили использовать для 
этой цели картофелекопалку. Бот
ву предварительно скосили трак
торной сенокосилкой.

Картофелекопалку пустили на 
наибольшую глубину с таким 
расчетом, чтобы не допустить сре
за нижней части корнеплодов.

Ускоренная 
уборка хлеба

ИРКУТСК, 15 сентября. (ТАСС). 
Проникшие из бассейна Карского мо
ря массы холодного арктического 
воздуха заметно понизили темпера
туру в большинстве районов Восточ
ной Сибири. В горах выпал снег, яр
кая желтизна тронула деревья и к у 
старники в долинах. Сибирская осень 
вступает в свои права, и потому хле
боробы Иркутской области, вырастив
шие в этом году хороший урожай 
сельскохозяйственных культур, уси
ливают темпы уборки.

Инициатором соревнования за ско
ростную уборку хлебов выступил 
комбайнер совхоза «Н укутскнй» 
Н. Ф. Яковлев. В течение первых пя
ти дней он на своем переоборудован
ном комбайне «СК-3» скосил зерно
вые с 250  гектаров, менее чем за 10 
дней убрал их с 500 гектаров, а за
тем довел выработку до 100 гекта
ров в день. 10 сменных норм за день 
—  таких результатов епіе не доби
вался ни один механизатор области.

Главное, что обеспечило успех, —  
работа на повышенной скорости. На 
ровных массивах Н. Ф. Яковлев ведет 
косовицу на скорости 1 4 — 15 кило
метров в час.

За 3 часа был убран гектар са
харной свеклы. Ни один корне
плод не был поврежден. Теперь 
оставалось только лишь подобрать 
корнеплоды.

Гектар за три часа —  немного. 
Но ведь надо учесть, что при про
ведении опыта не спешили: маши
ну много раз останавливали, регу
лировали, вели ее на самой низкой 
скорости. На следующий день кар
тофелекопалкой за 4 часа было 
убрано 2 гектара сахарной свеклы.

Проведенный в колхозе имени 
Кирова опыт показал, что карто
фелекопалку можно смело исполь
зовать для уборки сахарной свек
лы.

Н. ИВАНОВ.

Более 200 центнеров 
свеклы с гектара

Многие колхозы Кожевниковского 
района ведут уборку сахарной свек
лы. Всего по району из 610 гектаров 
убрано 130  гектаров. Во многих кол
хозах урожай сахарной свеклы хоро
ший. Свекловоды колхоза «Заветы 
Ленина» в этом году впервые посеяли 
40  гектаров сахарной свеклы, из них 
18 — во второй бригаде. Звено М. Л. 
Изотова немало потрудилось в тече
ние лета на свекловичных плантаци
ях. Перед посевом в почву был внесен 
перегной, дважды обрабатывались 
междурядья, проводилось опыление 
растений гексахлораном. Член КІІІ!)С 
0 . И. Зайцева возглавляла работу 
женщ ин на прополке и прорывке ра
стений сахарной свеклы. А сейчас 
бригада собирает по 210  центнеров 
корней в среднем с гектара.

По 200  центнеров корней свеклы 
получают в третьей бригаде этого 
колхоза, в звене А. А. Матвеева.

В колхозе «Заветы Ленина» убра
но 28 гектаров свеклы.

12 гектаров свеклы убрали в кол
хозе имени Ленина. Здесь урожай со
ставляет более 200  центнеров корней 
с гектара.

55 гектаров сахарной свеклы из 
100 гектаров посева убрали в колхо
зе имени Х.ХІ съезда КПСС.

Приступили к  уборке сахарной 
свеклы колхозы «К новым побе
дам», «Новый путь», «Герой труда», 
«Сибирь» и другие.

В. КОРНЕЕВА.

ЗАВЕРШИМ УБОРКУ К 20 СЕНТЯБРЯ
Механизаторы нашего колхоза име

ни Кирова в этом году более органи
зованно, чем за все последние годы, 
убирают урожай. На 16 сентября в 
колхозе убрано 1 .030  гектаров хле
бов. Осталось убрать 285 гектаров. 
К 20  сентября уборка урожая в кол
хозе будет завершена.

Колхоз приступил к  копке карто

феля. 13 сентября тракторист 
В. -Вранчан вывел в поле картофеле
копалку. За первый день он убрал 
4 гектара картофеля. Уборку карто
феля мы закончим тоже к  20 сентяб
ря.

Я. витошкин,
агроном колхоза имени Кирова 

Бакчарского района.

З А К О Н Ч И Л И  У Б О Р К У  К А Р Т О Ф Е Л Я
Первыми в Каргасокском районе 

закончили уборку картофеля колхоз- 
іш ки  сельхозартели «Заря коммуниз
ма». За 4 дня здесь выкопано 10 
гектаров картофеля. Большую помощь

колхозу на уборке картофеля оказали 
учащиеся Каргасокской одиннадцати- 
летней школы.

И. КАМИНСКИЙ, 
председатель колхоза «Заря ком
мунизма» Каргасокского района.

За звание дома 
коммунистического быта

Л ЕНИ НГРАД. Движение за звание дома коммунистического 
быта начали жители одной из новых улиц в Ленинграде — 
Краснопутиловской. названной так в честь прославленного Пу- 
тнловского завода.

Зеркальные стекла окон, строгие линии балконов делают ог
ромные здания, стоящие на этой улице, легкими н изящными.

Но красота этих домов создавалась не только архитекторами 
и строителями.

Большую работу по благоустройству территории квартала 
провели активисты домового комитета. За короткое время они 
превратили двор в цветущий сад. Члены домкома подумали и о 
детях, о том, как занять их досуг. На дворовой детской пло
щадке, созданной стараниями членов домового комитета, дети 
играют, здесь происходят встречи с писателями, музыкантами, 

собираются юные певцы, танцо- 
,, ры, музыканты, любители маете- 
і рить. Большим другом ребят 

стал бывший шахтер Александр 
Ногилев. Он знает всех ребят, 
находит для них интересное за
нятие, посильную работу, кото
рую дети выполняют с большим 
интересом.

Красный уголок дома превра
тился в своеобразный магазин. 
Сюда приехали работники 
ателье №  1 треста «Ленодежда» 
и устроили выставку-продажу 
дамской одежды. Активисты по
заботились о том, чтобы продук
ты из магазинов доставлялись 
жильцам на дом. Молочные, 
хлебо-булочные, гастрономиче
ские продукты ежедневно раз
носятся по квартирам.

Члены домового комитета ча
сто заходят в квартиры, прове
ряют, как жильцы выполняют 
принятые обязательства.

Активисты говорят; наша за. 
дача — добиться, чтобы дома, в 
которых мы живем, стали образ
цовыми по благоустройству, а 
общение людей, доставляло ра
дость, чтобы часы, проведенные 
с соседом, были часами лучше
го отдыха.

На снимке: общий вид терри
тории дома.

(Фотохроника ТАСС).
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ВЫСОКОЕ СОЗНАНИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО ДОЛГА
ВЫСОКОЕ СОЗНАНИЕ 

ОБЩЕСТВЕННОГО 
ДОЛГА, НЕТЕРПИ

МОСТЬ К НАРУШЕНИ
ЯМ ОБЩЕСТВЕННЫХ

Г

ВЫСОКОЕ СОЗНАНИЕ ОБ. 
Щ ЕСТВЕННОГО ДОЛГА, НЕ.
ТЕРПИМОСТЬ К  Н А Р У Ш Е .
НИ ЯМ  О Б Щ ЕС ТВЕ Н Н Ы Х ИН- 
ТЕРЕСОВ — один из нравственных принципов 
морального кодекса строителя коммунизма.

Представители капиталистического мира 
часто удивляются бескорыстию, огромной 
эг^ергин, с которой люди Страны Советов отно
сятся к  выполнению своего общественного дол
га. Им, людям мира, где правит капитал, ни
когда не понять, что советские люди относятся 
с чувством высокого сознания к  выполнению 
своего общественного долга потому, что слу
жат они обществу трудящихся, что э іо  служба 
таким же людям труда, какими они являются 
сами, и потому она доставляет им большое 
внутреннее удовлетворение.

В процессе перехода к  коммунизму все более 
возрастает роль нравственных начал в жизни 
общества, расширяется сфера действия мораль
ного фактора н соответственно уменьшается 
значение административного регулирования 
взаимоотношений между людьми. Партия по
ощряет и развивает все формы сознательной 
самодисциплины граждан, ведущие к  закрепле
нию и развитию основных правил коммунисти
ческого общежития.

Посмотри вокруг, дорогой читатель, и ты на 
практике увидишь эти формы сознательной 
самодисциплины строителей коммунизма. . На

ИНТЕРЕСОВ
этой странице ты прочтешь о постоянно дейст
вующих производственных совещаниях, обще
ственных конструкторских бюро, комсомоль
ских контрольных постах, товарищеских судах, 
народных дружинниках и других проявлениях 
высокого сознания общественного долга совет* 
ских людей. А  о скольких новых формах созна
тельной самодисциплины граждан мы не смог
ли рассказать, хотя бы потому, что слишком 
мала газетная страница!

На заводе «Кожмех» студенты медицинско
го института открыли общественный здрав
пункт, на Томском электромеханическом заво
де создана группа экономистов-общественнн- 
ков, на многих заводах действуют комплексные 
группы рационализаторов производства, тре
нер-общественник. слесарь Томского электро
механического завода А . Кляшев воспитал трех 
мастеров спорта.

Таких фактов много в нашей жизни. Их с 
каждым днем будет становиться все больше и 
больше, ибо коммунистическое строительство 
~  не только создание материально-техниче
ской базы коммунизма, а и невиданный рост 
духовных интересов и сознательности миллио
нов строителей самого справедливого, самого 
человеколюбивого общества на земле.

Ф А К Т Ы
Р А З Н Ы Х

Л Е Т
«НЕДЕЛЯ ТРАНСПОРТА»
«29 февраля 1920 г. — пер

вый день «Недели транспорта». 
С раннего утра по городу к  Ма
гистратской №  2 (ныне улица 
Розы Люксембург) подходили 
люди, вооруженные лопатами, 
топорами и т. п... Это шли на 
работу коммунисты, им сочувст
вующие члены профсоюзов, слу
жащие советских учреждений, 
красноармейцы.

Все шли не по принуждению, 
а добровольно, по призыву ко- 
'Мйте^к'РКП(б).

Главная масса была направле
на на работы по приведению в 
порядок стоянки каравана судов 
у устья р. Ушайки, Здесь бро
шенный белыми караван судов 
находился в ужасном состоя
нии... Много рабочих было на
правлено на ст. Томск-І и 
Томск-П. На Каштаке шла ра
бота по распиловке дро© для гос- 
питателей и лазаретов. Всюду 
дружная, веселая работа.

В 12 часов дня работавшим 
был предложен чай, хлеб и кол
баса».

(Газета «Знамя революции» 
от 2 марта 1920 г.).

ЛЕС — КУЗБАС С У
«Организован специальный 

угольно-шефский культпоезд, 
посланный в Анж ерку с 16 ваго
нами леса. Силами комсомола 
нагружено и отправлено в рай
оны Кузбасса 39 вагонов леса. 
Проведено по выгрузке и по
грузке леса в районы Кузбасса 
7 воскресников, е которых уча
ствовало 1.700 комсомольцев»,

(Из отчета Томского Г К  
ВЛ КС М  на I I  городской комсо
мольской конференции. 25 фев
раля 1932 г.).

СВОИМИ СИ ЛАМ И

На строительстве завода ре
зиновой обуви са.моотверженно 
трудились, не считаясь ни со 
времене.м, ни с трудностями, 
все рабочие и служащие завода.

«Они рыли котлованы, кана
вы, тысячи тонн гравия и земли 
перевеоены коллективом завода. 
В каждый выходной день устраи
вались воскресники, соцсоревно
вание широко было развернуто 
на всех строительных площад
ках. В мае 1942 г. завод был 
готов к  эксплуатации».

(Из докладной записки инст
руктора Куйбышевского Р К  
ВКП(б), январь 1943 г.).

КОНСТРУНТОРЫ-
ОБЩЕСТВЕННИНИ

В начале этого года в заводском 
бюро рационализации и изобретатель-: 
ства скопилось очень много рациона
лизаторских предложений.- Многие из 
них лежали по нескольку месяцев, 
только потому, что заводские конст
рукторы не успевали их разработать.

Тогда на помощь рационализато
рам пришли общественники. По при
меру передовых предприятий страны 
в цехах были созданы десять общест
венных конструкторских бюро, в со
став которых вошли инл:енеры-ішн- 
структоры, специалисты, рабочие.

Тепе'рь конструктбров-іб^-^
щественников 67 разработок важных 
предложений воваторов производств. 
Все они внедрены в производство.

Много своего свободного времени и 
сил отдают любимому делу механики 
тт. Романчуков, Зенкин, Гандарин, 
технолог тов. Старцев, слесари тт. По- 
пелков, Поляков, расточник тов. Кад
ников, монтажник тов. Самборский и 
многие другие.

Хорошо работают ОКБ волочильно
го, универсально-кабельного, элек-, 
тромонтажного, транспортного цехов.

На север 
дальний

Преданность Родине, романтика 
нехоженных дорог зовут молодых 
выпускников. Томского инженерно
строительного института туда, где 
труднее, —  на строительство дорог, 
поселков, заводов на Дальнем Восто
ке, Крайнем Севере.

—  Очень хочу поехать в Магадан, 
—  сказала членам комиссии вы пу
скница факультета дорожных и стро
ительных машин Людмила Илларио
нова. ■

Вместе с ней уехала в Магадан ин
женер-дорожник Октябрина Черка
шина.

' В далеких краях начали трудить
ся и многие другие вы пускники 
строительного института. В Игарку 
уехал вы пускник строительного фа
культета Юрий Ш ишко, на Ю жный 
Сахалин —  его сокурсница Елена 
Коротких. Строить дороги в Якутии 
отправился инженер-дорожник Алек
сей Зайцев,

В этом году из Томского инженер
но-строительного института уехало на 
стройки Дальнего Востока и Крайнего 
Севера 8 4  молодых инженера.

В транспортном цехе, например, 
общественники конструктор тов. Ами- 
щев, механик тов. Белов и слесарь 
тов, Быков много сделали для меха
низации трудоемких операций: ими 
разработаны транспортер для алюми
ниевой катанки, кран-балка для вы
грузки  грузов из полувагонов и  дру
гие предложения.

Конструкторы-общественники спо
собствуют активизации рационализа
торской работы на заводе. По итогам 
за второй квартал заводские рациона
л и зато р ,зна чи тел ьно  перевыполнив 
задание по внедрению предложений, 
заняли первое место в совнархозе.

Г. КОДИНЦЕВ, 
конструктор завода «Томкабель», 
председатель совета первичной 
организации Всесоюзного обще
ства рационализаторов и изобре
тателей.

САМ В П ЕРЕД И —  
ПОМОГИ  

ТОВАРИЩ У
В марте доярка первой фермы кол

хоза «Новая жизнь» Шегарского 
района Галина Байгулова выступила 
на страницах районной газеты «Путь 
к  коммунизму» со статьей; «Победу 
можно завоевать только коллекти
вом». В ней она горячо поддержала 
инициативу тружеников села Серпу
ховского района Московской области. 
. На ферме было решено создать 

звенья, в которые наряду с опытны
ми доярками вошли молодые живот
новоды, слабо владеющие передовы
ми методами. Кое-кто из этих доярок 
только начинал свой трудовой путь. 
Галина Мелехина, например, при
шла на ферму после окончания вось
мого класса средней школы.

Прошло полгода. Возросло мастер
ство доярок первой фермы. За восемь 
месяцев от каждой коровы здесь по
лучено по 1 .815 литров молока —  
на 80  килограммов больше, чем в 
прошлом году. Руководители троек —  
Г. Байгулова и В. Зыряева в августе 
надоили более 300 литров молока от 
каждой коровы. Не отстали от своих 
вожаков остальные доярки. Анна Тру
бачева из звена Байгуловой надоила 
от каждой коровы по 369  литров мо
лока. Первого успеха добилась и Га
лина Мелехина. Она надоила от ка ж 
дой коровы по 274 литра.

Доярки фермы во всем помогают 
друг другу; опыт лучш их здесь бы
стро становится достоянием всех.

Г. ВОРОНОВ.

Хорошо работает постоянно действующее производственное 
совещание в четвертом цехе Томского электромеханического 
завода.

Недавно на совещаяян обсуждался вопрос об освоении новой 
техники. Внимательно слушали цеховые активисты рассказ на
чальника цеха И. С. Третьякова (второй слева) о технологии из
готовления дляиноходового электросверла. Слева направо: ма
стер А . И. Августинов, ударник коммунистического труда, то
карь Н. Н . Шутов, технолог цеха Л. М. Аксенов, плановик цеха 
Н. А . Белянкин, заготовитель цеха А . Е. Трапезников, мастер 
механического участка Г. И. Пархоменко, ударники коммунисти
ческого труда слесарн-сборщики П. Г. Удалов и П. А . Кана- 
щенко.

Фото Ф. Хитриневича.

Постоянно действующее...
«Партия будет содействовать то

му, —  говорится в проекте Програм
мы КПСС, —  чтобы профсоюзы уси
ливали свою деятельность по руко
водству хозяйством, превращая по
стоянные производственные совеща
ния во все более действенные орга
ны , способствующие улучшению ра
боты предприятий и контроля за про
изводством».

Постоянную заботу партии о при
влечении рабочих к  управлению про
изводством мы ощущаем и на приме
ре деятельности нашего цехового про
изводственного совещания.

На производственных совещаниях, 
которые созываются не реже одного 
раза в месяц, мы обсуждаем наибо
лее важные вопросы ж изни коллек
тива. Когда, например, в стране на
чалось движение за коммунистиче
ский труд, мы на своем совещании 
обсудили вопрос о развертывании 
соревнования за право называться 
цехом коммунистического труда. На
ше предложение горячо поддержали 
все производственники. Мы взяли 
курс на мобилизацию дополнительных

Наш нонтрольный номсомольсний
В начале года в на

шем инструментальном 
цехе, особенно на шли
фовальном участке, бы
ло так грязно, что ин
структор облсовпрофа 
по охране труда, про
ведя осмотры, говорил:

— Хоть штрафуй!
Комсомольцы цеха 

решили, что с таким 
позорным делом надо 
кончать. По инициати
ве комсомольской орга
низации был создан 
комсомольский конт
рольный пост по борьбе 
за чистоту и порядок в 
цехе. В него вошліи 
Георгий Майер, Алек, 
сей Ейдельман, Борис 
Морозов и другие. Объ
явили поход за чистоту,

организованность, поря
док на рабочем месте, 
за хорошее содержание 
оборудования. Раз в 
7 — 10 дней члены по
ста, вместе с началь
ником цеха тов. Кирил
ловым или его замести
телем тов. Иноземце
вым, обходили цех. 
Грязь на тумбочке, на 
станке и вокруг него, 
деталь, брошенная на 
подоконник, — все за
мечал острый комсо
мольский глаз.

После таких обходов 
вывеіігавался бюлле
тень: «Говорит комсо
мольский пост». В нем 
крепко доставалось на
рушителям порядка.

Комсомольский пост

часто выпускает ли
стовки с критикой в ад
рес руководителей уча- 
стков, планово-распре
делительного бюро, 
диспетчеров, не обеспе
чивающих нужного рит
ма в работе цеха. В 
больш-инстве случаев 
по этим сигналам при
нимаются меры. Если 
сигнал не услышат, 
возвращаемся к  недо
статкам еще раз в са
тирической газете цеха.

Комсомольский пост 
сигнализирует я  об ус
пехах передовиков в 
дни соревнования в 
честь X X II съезда 
КПСС.

Сейчас мы проводили 
.̂ на учебу в вузы луч

ших членов поста Бори
са Морозова, Анатолия 
Черноштанова, Георгия 
Майера. В контроль
ный пост вошли новые 
товарищи: Михаил
Фролов, мастер цеха 
Виктор Бучков и дру
гие. Они крепко берут
ся за дело. Наш конт
рольно - комсомольский 
пост будет по-прежнему 
неприжірим к  наруши
телям общественных 
интересов.

В. М И Ш И Н , 
токарь инструмен
тального цеха, ру
ководитель конт
рольных комсо
мольских постов 
Томского маномет
рового завода.

Хозяева порядка
1 ^  АЖДЫЙ ВЕЧЕР в небольшой
^  комнатке рядом с проходной 

ТОМСКОГО'подшипникового завода, на 
дверях которой прикреплена таблич
ка: «Штаб народной дружины», со
бираются люди с красными повязка
ми на руках. После тщательного ин
структажа, который делают началь
н и к  дружины, слесарь строительно
монтажного управления завода В. В. 
Шипилов, или дежурный член штаба, 
дружинники направляются по заранее 
намеченному маршруту для охраны 
общественного порядка.

Народная дружина подшипниково
го завода —  одна из лучших в Том
ске. Она объединяет в своих рядах 
615 рабочих, служащих, инженерно- 
технических работников.

На заводе существует правило: 
«Охранять общественный порядок мо
жет тот, кто сам образцово его под- 
шрживает, кто служит примером для 
всего коллектива». Костяк дружины 
—  коммунисты и комсомольцы, удар
ники коммунистического труда, кад
ровые рабочие.

Когда дружинники по-настоящему 
взялись за дело, излишним стал ми
лицейский пост, который раньше 
был установлен в заводском городке. 
Общественность завода взяла на себя 
асю ответственность за охрану по
рядка.

Большим уважением пользуются 
люди с красными повязками не толь

ко в заводском коллективе, но и  у 
жителей большого жилого массива, 
примыкающего к  заводу. Это уваже
ние завоевано добрыми делами^ С тех 
пор, ка к  дружинники появились на 
улицах, в магазинах, в столовой, в 
клубе, попритихли хулиганы и пьяни
цы.

—  Грубых нарушений стало зна
чительно меньше, —  говорит началь
ник дружины В. В. Шипилов. —  Но 
они еще есть. С ними мы и боремся.

...У клуба собралась молодежь. 
Ш утки , смех. И вдруг слышится гру
бая брань. Пьяный молодчик приста
ет к  девушкам. Люди с красными по
вязками быстро привели в чувство 
нарушителя порядка (им оказался 
электрик шарикового цеха А. В. Де
мин). Через несколько дней на осно
вании протокола, составленного дру
жинниками, хулиган был оштрафован 
на 10 рублей.

Таких случаев становится все 
меньше. Чтобы их не было совсем, до 
поздней ночи ходят по городу народ
ные патрули.

Руководитель и надежный совет
чи к дружины —  заводская партий
ная организация. В отряды она на
правила лучших коммунистов. Коман
дирами отрядов являются начальни
ки  цехов В. Простов, Г. Ванюхин, 
Б. Беленький, Н. Глазов и другие 
командиры и передовики производ
ства. Членами дружины являются

директор завода 3. Токарь, 
секретарь партбюро А. Сергеев 
и другие руководящие работ
ники  завода. Коммунисты вос

питывают дружинников в духе стро
жайшего соблюдения социалистиче
ской законности, добросовестного вы
полнения своего общественного дол
га.

Дружина нс только пресекает на
рушения, она старается их предот
вратить. О каждом нарушении обще
ственного порядка работником завода 
дружина выпускает «молнию», кото
рая обсуждается в цехе или на уча
стке. Сами рабочие сурово осуждают 
нарушителей. Дружина регулярно вы
пускает стенную газету «Дружин
ни к» , в которой призывает всех ра
ботников завода быть непримиримы
ми к  нарушениям общественных ин
тересов.

Хозяева порядка —  так  любовно 
называют дружинников на подшип
никовом заводе. Недавно лучшие из 
них— наладчик Александр Кривору- 
ченко, шлифовщица Нина Вишняко
ва, электрик Виктор Веревкин, на
чальник сепараторного цеха Б. М. Бе
ленький, мастера Н. П. Уланова и 
Г. К . Фрейбергер и многие другие —  
награждены почетными грамотами 
Томского облисполкома н  обкома 
ВЛКСМ.

Е. МИХАЙЛОВ.
Н а снимке: д р у ж и нни ки  Том ско

го подшнпниі.'ового завода. Сле
ва направо —  В. И . Кологрнвов, 
С. А .  Л узи н , Ю . Г . М амаев и  А .  Б . 
Бочкарев направляются на  д е ж ур 
ство.

резервов. Совместно с администраци
ей цеха неоднократно обсуждали на 
своих совещаниях вопросы улучше
ния организации производства, повы
шения производительности труда. 
Члены совещания не только предла
гали меры улучшения производства 
на отдельных участках, но и  были 
организаторами их выполнения. Это 
сыграло решающую роль в улучше
нии наших показателей.

Первым на заводе нашему кол
лективу было присвоено звание цеха 
коммунистического труда.

Когда в цехе стало известно о по
чине москвичей —  бороться за от
личное качество продукции —  мы 
тотчас же обсудили этот вопрос на 
производственном совещании. Оно на
метило конкретно, что надо сделать 
для ликвидации брака. Одно время у 
нас допускался брак при обработке 
ценных пород рыбы на глазировке. 
Факты низкого качества глазировки 
были предметом обсуждения совеща
ния. Теперь мы не допускаем брака 
при обработке рыбы.

Приближается день открытия 
X X II съезда КПСС. К  этому знамена
тельному дню коллектив готовит хо
роший производственный подарок —  
цех выполнит десятимесячный план 
обработки и отгрузки продукции.

М. ЧУПИНА, 
профгрупорг цеха обработки 
рыбы Парабельского рыбозавода.

Ф. ДРОГОМИЛЕЦНИЙ, 
мастер Парабельского рыбопунк
та Парабельского рыбозавода.

Ф А К Т Ы
Р А З Н Ы Х

Л Е Т
ГО РО Д— СЕЛУ

«Летом 1920 года в Томской 
губернии прошла .«Неделя кре
стьянина», которая явилась пер
вым практическим опытом по
мощи рабочего класса крестьян
ству. В эти дни отряды рабочих 
выехали в села губернии, чтобы 
помочь крестьянам в уборке уро
жая. ремонте сельскохозяйствен
ного инвентаря.

Участники работ проявили 
максимум энергии и работали 
настолько самоотверженно и со
знательно, что даже отказались 
от оплаты, жертвуя ее в пользу 
Западного фронта...

Посылка отрядов в те воло
сти, где в июне — июле месяцах 
было восстание кулаков, произ
вела целую революцию, открыла 
глаза очень многим, показав, 
что Советская власть есть дейст
вительно власть трудового наро
да».

(Из доклада губкомиссии по 
проведению «Недели крестьяни
на», октябрь 1920 г.).

«Наибольший размах шеф
ская работа получила в г. Том
ске. В октябре в г. Томске было 
35 шефов, а в декабре количест
во их возросло до 50, причем 
каждый шеф обслуживает по 2, 
по 3 деревни, а некоторыми ше- 
фаіМи обслуживаются целые во
лости, расположенные даже на 
довольно далеком расстоянии от 
города (100— 150 верст). Посе
щаемость деревень шефами 
удовлетворительная и, напри
мер, Томский уком заявляет, что 
благодаря шефству, ему удалось 
обслужить весь уезд агитацион
ными кампаниями. Крестьянст
во к  шефству относится очень 
хорошо, и шефы приобретают 
авторитет»,

(Из отчета Томского губкома 
РКП(б) на V I I I  губпартконфе- 
ренцин. 25 апреля 1924 г.).

Н А РО ДН АЯ  С ТРО ЙКА

Трудящиеся Томска в годы 
Великой Отечественной войны, 
чтобы обеспечить эвакуирован
ные промышленные предприя
тия и население города электро
энергией, принимали самое ак
тивное участие в строительстве 
ГРЭС-П,

«Строительство новой элек
тростанции было народным 
строительством, где участвовали 
почти все трудящиеся города».

(Из отчета горкома партии на 
IX  городской партконференции, 
3 февраля 1945 г.).

О БЩ ЕС ТВЕ Н Н Ы Й  КО М И ТЕТ 
У Ч Е Н Ы Х

«В первые дни войны по пат 
риотической инициативе передо 
вых ученых Томска был оргаки 
зован Томский комитет ученых 
Эта добровольная организация 
поставившая задачей мобилиза
цию науки и техники в помощь 
промышленности, транспорту и 
сельскому хозяйству, интенсив
но работала во время войны, су
мев объединить ученых города 
на решение задач, поставленных 
партийными и советскими орга
низациями перед учеными».

(Из решения Томского облис
полкома от 18 мая 1945 г.).

С О В Е Т Ы  Б Р И Г А Д
В колхозах имени XXI съезда 

КПСС, имени Сталина КоЖевников- 
ского района, имени Мичурина Ту- 
ганского района созданы и хорошо 
зарекомендовали себя в работе советы 
производственных бригад.

Советы бригад в колхозе имени 
Мичурина, например, обсуждают все 
коренные вопросы производственной 
жизни бригады; организации труда, 
лучшего использования внутренних 
резервов для увеличения производст

ва сельскохозяйственных продуктов, 
укрепления трудовой дисциплины и 
Другие.

Заседания советов проводятся ре
гулярно, в них принимают участие 
многие колхозники. Они активно об
суждают вопросы, помогают выносить 
правильные решения.

Советы бригад помогают разверты
вать творческую инициативу труже
ников села, шире привлекать к  у п 
равлению делами артели колхозников.

Суд и дет
Геннадий Соламенцев почувство

вал, как за его спиной застыла на
стороженная тишина. Со своего 
места поднялся председатель това
рищеского суда, механик второго 
цеха Аркадий Николаевич Клип- 
перг.

Все на Томском электромехани
ческом заводе имени В. В. Вахру
шева знают и уважают председате
ля суда - -  здесь он трудится 20 
лет, живет интересами и заботами 
коллектива. Третий раз коллектив 
завода избрал его председателем 
товарищеского суда, доверил самое 
ценное — судьбы людей. Рядом с 
Клиппертом сидит М. Т. Карбыше
ва. старая производственница, ны
не пенсионерка. Возле нее — то
карь четвертого цеха тов. Анопри- 
ев, молодой конструктор Н. Ф . Ко
мольцева,

Суд оглашает обстоятельства де
ла, документы. Геннадий Соломен- 
цев, студент политехнического ин
ститута, пришел рабочим в третий 
цех в сентябре прошлого года. Его 
послали сюда, чтобы, став передо
вым рабочим, он хорошо освоил 
механизмы, стал достойным пред
ставителем великой армии людей 
труда.

Геннадий Соломенцев трудно 
приживался в рабочем коллективе, 
медленно, будто нехотя, осваивал 
рабочие профессии. Е.му шли на
встречу — не понравилось на то
карном станке, попробуй на фре-г

зерном, не сдружился с одной 
бригадой — иди в другую! Те
перь и начальник цеха тов. Осин 
и комсорг тов. Царев горько кори
ли себя за такую мягкотелость: 
Геннадий Соломенцев после года 
работы все еще не выполнял нор
мы, а уехав в отпуск, прогулял 
10 дней. Сейчас его судят за этот 
прогул.

Суд товарищеский... Геннадий 
Соломенцев знает, что его дела и 
поступки взвешивают те. кого он 
подвел, вовремя не явившись на 
работу. Кто-то из-за него был вы
нужден не пойти в отпуск, вполне 
заслуженный. Именно об этом го
ворит начальник цеха тов. Осин.

— Наш коллектив несет вахту 
в честь X X II съезда КПСС. На 
счету каждый человек, строго рас
считан график отпусков, чтобы лю
ди отдохнули без ущерба для дела. 
А  такие, как Соломенцев. подво
дят коллектив.

Суд решает: за длительный про
гул объявить Геннадию Соломен- 
цеву общественный выговор, пре
дупредить; если нарушит еще раз 
дисциплину, к  нему применят бо
лее строгие меры.

На Томско.м электромеханиче
ском заводе, как и на других со
ветских предприятиях, товарище
ский суд — весьма действенная 
мера воспитания.

Т. ЛИДИНА.
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Проверяем
выподаеиие

обязательств В горячие дни—простои
івоооооааооаавораоваааас^

РайіфошсснвОппт ~  самое кр7 пвое предпрвятне местной про* 
мышленяости Каргасокского райова. Здесь разняты мебельное я 
кярпячное проѵзводетяа, выпускаются пяломатерналы я валяная 
обувь.

Вступая я предсъездовское соревнованяе, коллектив пред
приятия обязался увеличить выі^ск товаров широкого потреб
ления, улучшить их качество.

Но этя обязательства выполняются очень слабо. Производство 
товаров шяр<жого потребления растет медленно, качество 
их оставляет желать много лучшего.

Между тем, на промкомбинате очень много резервов для 
улучшения количественных н качественных показателей. Но 
атв резервы, как показал рейд рабкоров по цехам комбината, 
лежат под спудом.

лесозаводе не механизированы. Нет мание. Руководители

На половину 
своей мощности

При выезде из Еаргаска вы види
те строения кирпичного завода 
райпромкомбината. У  одного из са
раев сидит группа рабочих. Им нече
го делать: снова (в  который раз!) 
сломался кнрпичеделательный аг
регат.

—  Сплошные простои, —  говорят 
рабочие. —  Разве при такой органи
зации дела выполнишь предсъездов
ские обязательства?

На кирпичном заводе не проходит 
почти ни  одного дня без простоев 
агрегата из-за технических неисправ
ностей или иных причин.

Производственная мощность аг
регата— 13 тысяч ш тук кирпича-сыр
ца в смену. Здесь хе  за смену едва 
успевают выпустить 5 — 6 тысяч 
шту’к  кирпича-сырца. Мощный агре
гат используется лишь на половину 
своей мощности.

Долгое время руководители комби
ната просили в управлении местной 
промышленности второй кирпичеде- 
лательный агрегат. Эта просьба была 
удовлетворена. Его получили в нача
ле ИЮ.1Я, но до сих пор не установи
ли.

Непроизводительно используется 
на кирпичном заводе и другая техни* 
ка . Не на по.іную мощность работает 
скребковый экскаватор.

—  Мы можем работать в полтора 
раза быстрее, —  говорит экскава
торщик тов. Серяков. —  Нужно 
только увеличить оборачиваемость 
вагонеток. У  многих из них износи
лись вкладыши, которые не ремон
тируются и не заменяются. Вагонет
ки  также много времени простаива
ют.

Год лежит без дела и ржавеет 
транспортерная рама, предназначен
ная для вы грузки кирпича из на
польных печей. Для пуска  транспор
тера не хватает транспортерной лен

ты  и влектромотора. Когда все это бу
дет приобретено, инженер райпром
комбината тов. Крупин сказать за
трудняется.

Плохо организован труд рабочих. 
Некоторые из них не знают норм вы 
работки и расценок. Бичом кирпич
ного производства являются внутри- 
сменные простои, которые никем не 
учитываются и не оплачиваются. Ад
министрация завода равнодушна к  
большим потерям рабочего времени. 
За них она фактически не несет ни
какой ответственности.

Плохое использование техники и 
слабая организация труда поставили 
под угрозу срыва выполнение плана 
производства кирпича. С мая по сен
тябрь завод выпустил 8 00  тысяч 
ш тук кирпича. Сезон на исходе, а 
еще надо выпустить 350  тысяч ш тук 
кирпича.

Много неиспользованных резервов 
и в столярном цехе. Имеющиеся про
изводственные мощности позволяют 
увеличить производство мебели. Меж
ду тем, за последнее время план вы
пуска  мебели не выполняется, хотя 
спрос на нее очень большой. Руково
дители цеха ссылаются на «узкое ме
сто» —  сушильное хозяйство, одна
ко мер для расширения этого хозяй
ства не принимается. Не выполняет 
цех и ассортиментного плана вьшу- 
ска мебели.

Механизация 
не в почете

Между груд беспорядочно нагро
можденного леса тянется узкоколей
ная дорога. По ней медленно движет
ся тележка с пиломатериалом. Ее 
подталкивают двое рабочих.

Эта картина —  не единственная 
на лесозаводе комбината, показываю
щая пренебрежительное отношение 
руководителей предприятия к  меха
низации работ.

' Многие трудоемкие процессы на

бревнотаски. Древесина на берег из 
воды вытаскивается с помощью трак
тора, который можно было бы исполь
зовать на другн.х- работах. Подвозка 
бревен к  пилораме, отвозка горбыля, 
плах, бруса производятся вручную. 
Отходы лесопиления, идущие на дро
ва, разделываются поперечной пилой. 
А ведь многие из этих операций мож
но было бы при желании уже давно 
механизировать без больших капи
тальных затрат. Неужели, например, 
трудно установить циркульную пилу, 
чтобы разделывать отходы лесопиле
ния?

В неприглядном состоянии нахо
дится брусовая узкоколейная дорога. 
Деревянные брусья во многих местах 
сгнили. Они не обиты полосовым ж е
лезом. Чтобы катить по такой доро
ге вагонетки, груженные пиломате
риалами, нуж ны  очень большие уси
лия.

Руководители промкомбината отма
хиваются от механизации, ка к  от на
зойливой мухи. Не один раз, напри
мер, предлагали рабочие мехапи.зиро- 
вать подачу каменного угля с улицы 
к  топке локомобиля, вносили по ато
му поводу конкретные предложения. 
Но все эти предложения повисли в 
воздухе. Уголь к  топке по-прежнему 
таскают ведрами.

Культура производства в промком
бинате низкая. Территория лесозавода 
захламлена. Рабочие в механическом 
цехе работают без защитных очков. В 
столярном цехе нет вентилятора. 
Здесь же хранятся готовые изде
лия. В помещении тесно.

Об этих и многих других неис
пользованных резервах хорошо знают 
директор комбината тов. Аникин и 
инженер тов. Крупин. Но они на
столько свыклись с беспорядками, 
что перестали на них обращать вни-

предприятия редко сове
туются с рабочими, не 
реагируют на их предло
жения и просьбы. Как 
это ИИ странно, но за все 
лето руководители пром
комбината не нашли вре
мени, чтобы провести хо
тя бы одно производст
венное совещание рабо
чих кирпичного завода.

Плохо помогает ком
бинату управление мест
ной промышленности 
облисполкома.

Коллектив промкомби
ната может и должен 
выполнить свои пред
съездовские обязатель
ства. Ключ к  этому — : 
в лучшем использовании 
техники, повышении 
вультуріі производства, 
в настойчивой борьбе за 
технический прогресс на 
всех участках производ
ства.

Рейдовая бригада газеты 
ное знамя»:
Ю. ЛОБАНОВ, инженер по тех
нике безопасности Каргасонско- 
го леспромхоза; П. ОВЧАРОВ, 
председатель плановой комиссии 
Каргасокского райисполкома:
А. СУХУШ ИН, мастер прораб
ского участка Каргаеокской кон
торы коммунальных предприя
тий; Л. ДУБОВИК, депутат рай
совета, мастер столярного цеха 
Каргасокского райпромкомбина
та; В. ЛАПТЕВ, старший эконо
мист по промышленности рай
плана Каргасокского райиспол
кома; Т. КУРИЛОВИЧ, наш корр.

85 кубометров леса 
в смену

«Крас-
Коллектив Комсомольского лесо. 

пункта прочно удерживает первен
ство в предсъездовском соревнова
нии в Пышкино-Троицком леспром
хозе. С качала года он заготовил и 
вывез сверх плана около 7 тысяч 
кубометров леса. Только в августе 
коллектив передового лесопункта 
дал более 3 тысяч кубометров 
сверхплановой древесины.

Лучше всех в последнее время на 
этом лесопункте трудится малая 
комплексная бригада, которой ру
ководит тракторист Семен Импш- 
нецкий. В августе она заготовила 
и вывезла 2.123 кубометра леса. 
Средняя выработка здесь состави
ла 85 кубометров леса в смену при 
нор.ме 60 кубометров.

На снимке: руководитель пере
довой бригады тракторист С. И.м- 
шинецкий.

Текст и фото Д. Исакова.

Из р е д а и ц и о н н о й  п о ч т ы
В т о р а я  п р о ф е с с и я  

Р о з ы  М у р с а л и м о в о й
Автобусная линия 2  протяну

лась между двумя рабочими поселка
ми —  Черемошниками, где живут 
сплавщики, и Восточным —  поселком 
строителей. Каждое утро в автобусах 
многолюдно, народ спешит на смену. 
В такие часы нелегко работать кон
дукторам автобусов.

На автобусе IN? 1 8-66  этой линии 
работает кондуктором Роза Мурсали-

Р е п о р т а Я с На реке Порос
От широкого Ш егарского трак

та возле села Зоркальцево убегает 
в сторону грунтовая, покрытая 
гравием дорога. Ведет она мимо 
березовых рощ к  рабочему поселку
—  центру Поросинского откорм-
совхоза. Тот, кто бывал ны 
нешней весной в этих местах, 
приятно удивлен, заметив пе
ремены: отливающую янтарем
шеренгу новых домов, производ
ственные строения, мальвы и ге
оргины в палисадниках. И там, 
за околицей...

Но давайте —  обо всем по по
рядку.

Совхоз начал специализиро
ваться на развитии доходной и 
скороспелой отрасли хозяйства—  
птицеводства. Без преувеличения, 
уже сейчас это крупная птицефаб
рика. Ее цехи расположены в 
трех населенных пунктах : Поро- 
сино, Коломино, Быково. На пти
цефермах, оборудованных механи
зированными кормокухнями, под
весными дорогами и выгульными 
дворами, почти круглы й  год не 
прекращается кладка яиц. В двух 
инкубаторах, начиная с зимы и 
кончая поздней осенью, выводят 
молодняк.

Нынче здесь вывели 150 тысяч 
цыплят и 43 тысячи утят, отпра
вили томичам 300 тысяч яиц и  22 
тонны вкусного диетического мя
са. До конца года в магазины тор
гов и столовые Томска поступит 
еще 100  тонн —  таково обяза
тельство совхозных птицеводов в 
честь X X II съезда КПСС. Это, 
разумеется, не в ущерб планам на 
будущее: на зиму на фермах оста
нутся 20 тысяч несушек и 6 ты 
сяч уток.

—  Мы все больше берем курс,
—  рассказывает директор хозяй
ства И. Е. Баранец, —  на разве
дение водоплавающей птицы. В 
будущем году дадим горожанам 
100  тонн утиного мяса.

Цех выращивания —  основ
ной цех. В нем несколько отде
лений: для самых маленьких, для 
откорма, для племенной птицы.
0.1 постоянно пополняется молод
няком из инкубатория. Сперва 
нежные желтые «комочки» поме
щают в фонарь —  так называют 
птицеводы теплое помещение для 
содержания молодняка.

Тут они попадают в заботливые 
руки  Антониды Буруновой и ее 
молодой напарницы Валентины
Лобике 50Й.

—  Уже пятая партия, —  моло
дая птичница, раздавая корм, у ка 
зывает на цыплят. —  Ба двоих с

Антонйдой Буруновой —  тридцать 
тысяч с начала года. До двух ме
сяцев их выращиваем.

На попечении Зинаиды Тимо
феевой 8  тысяч молодок. Это ста
рательная, хлопотливая работни
ца. Всегда у  нее на птичнике за
пас витаминного корма. Хлопоты 
окупаются сторицей —  молодки 
уже начали нестись.

А чем не энтузиастки своего де
ла однофамильцы Нина Арсентьев
на и Нина Филипповна Коломины? 
От несушек собрали сто тысяч 
яиц да шесть тысяч племенного 
молодняка выращивают.

По комсомольской путевке при
шла в совхоз Алла Овчинникова. 
Она ухаживает за утятами. И де
вуш ка отдает все силы развитию 
птицеводства. Хозяйство большое: 
у  нее и напарницы —  20  тысяч 
уток.

Было бы ошибочным думать, 
что все в хозяйстве идет гладко.

Не хватало и не хватает -  птич
ников. Частично нашли выход —  
переоборудовали четыре свинар
ника, приспособили гараж.

Долгое время в Поросино уток в 
ш утку  называли «сухопутными». 
И и негде было резвиться, плавать. 
Но две недели назад об этом забы
ли.

Сейчас за околицей, насколько 
охватывает взгляд,— водный про
стор, стаями набегающие на бере
га волны и неуиолкающий птичий 
гам. Издали кажется, что траву 
вдруг покрыл густой снег, что по 
водохранилищу плывет множество 
льдинок.

Это —  утиное царство. Его 
владения раскинулись теперь на 
115 гектарах —  такую  площадь 
занимает озеро, которое создали, 
перегородив реку Порос водослив
ной плотиной со шлюзами и дам
бой.

До блеска чисто в убойном це
хе. Полы и стены его облицованы 
метлахской плиткой. Ш ипит в 
кранах и шлангах пар. Вдоль кон
вейерной линии вытянулась це
почка работниц в халатах и кле
енчатых фартуках.

Идет забой птицы. За производ
ственным процессом следит моло
дой специалист комсомолка 
Светлана Фоминых. Она пришла 
сюда после окончания Семипала
тинского технологического техни
кума, многое сделала своими ру
ками, помогала в прошлом году в 
монтаже нового оборудования.

Раньше, бывало, 25  человек 
обрабатывали за смену по 4 00 —  
500 кур . Теперь до 3 тысяч схо
дит с конвейера и управляются

1 9! Производительность труда в 
несколько раз возрос.іа. Качество 
—  даже не сравнишь. Машинная 
обработка куда чище. Не успеешь, 
например, оглянуться, и общипана 
птица. Быстро сделают это в спе
циальном барабане множество ре
зиновых пальцев, ни единого пе
рышка не останется.

Нынче собран и пущен вто
рой конвейер —  для обработки 
уток.

...Безостановочно движутся ро
лики  по подвесной дороге. Работа 
спорится. Сегодня опытных сов
хозных тружениц заменили у  по
точной линии воспитанницы Том
ского техникума общественного 
питания. У  каждой —  своя опера
ция, малейшая задержка —  и 
стал конвейер. Потому так внима
тельны учащиеся.

На столе у  сортировщицы На
дежды Гронской растет горка 
«туш ек». Она определяет сорт, 
заворачивает в бумагу и уклады
вает в ящ ики готовую продукцию. 
Отсюда она поступает в магазины, 
столовые.

Если раньше продукция долго 
хранилась в совхозе, то теперь по
строен холодильник емко
стью сто тонн. Он оборудован 
двумя компрессорами и должен 
на днях вступить в строй, как  
только специалисты «Востоктех- 
ыонтажа» проверят и спрессуют 
всю холодильную систему.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

нова. Мне приходится уже несколько 
лет ездить на стройки в конце улицы 
Фрунзе, где я  работаю. Приятно, ко г
да попадаю в автобус Мурсалимовой. 
Она вежлива, работает четко, быст
ро. Она успевает во время рейса 
справляться с еще одной обязан
ностью' —  киоскера;

С утра Роза берет в рейс толстые 
пачки газет «Красное знамя», «Мо
лодой ленинец». Заранее знакомится 
с самым интересным в них.

Пассажиры благодарны Розе Мур
салимовой: ее общественная профес
сия киоскера позволяет нам с утра 
быть в курсе всех событий в нашей 
стране и за рубежом. Это особенно 
ценно сейчас, когда все советские 
люди живо обсуждают проект Про
граммы КПСС, пристально следят за 
борьбой нашего правительства за мир 
во всем мире.

Е. ШАДРИНА, 
нормировщик второго участка 

УНР-292.

За рулем— 
Владимвр Ладыжев

На автовесы входит груженная зер
ном автомашина. Из кабины быстро 
выскакивает подтянутый, быстро
глазый паренек Володя Ладыжев, 
шофер Асиновского автохозяйства. 
Принимая накладную на зерно, при
емщица М. Минаева говорит ему:

—  Молодец, Владимир! Быстро 
оборачиваешься.

Не прошло и нескольких минут, 
ка к  порожняя автомашина выехала 
за ворота Зырянского хлебоприемно
го пункта.

С похвалой о работе В. Ладыжева 
отзываются хлеборобы колхоза 
«Борьба за коммунизм». Владимир в 
день делает по 5 — 6 рейсов, а все
го в эту уборочную он перевез более 
300  тонн зерна.

Л. ВОЙТЕННО.

Вместо материалов 
— грубости

У  строителей УН Р-787 сейчас са
мая главная задача —  сдать в
эксплуатацию здание школы по
ул. Нахимова в Томске. Наш коллек
тив обещал закончить ее к  1 сентяб
ря, однако не смог этого сделать из- 
за перебоев в доставке материалов, 
особёйно половой-р'ейки, которую на» 
поставляет завод Xs 2 треста «Строй
деталь».

Но и  сейчас дело не улучшается.
9 сентября я приехала за рейкой, 

подготовленной для строительства 
школы, но увидела, что ее грузят 
шлакоблочному заводу, который вхо
дит в трест «Стройдеталь». Пошла к  
директору завода Ks 2  тов. Даняеву.

—  Остатки ваши! —  сказал он.
Но «остатки» надо было еще об

рабатывать на станке. Не имея права 
задерживать автомашину, я загрузи
ла ее щитами и  увезла их на другую 
стройку.

11 сентября (1 0  был выходной) я 
поехала за подготовленной для школы 
рейкой, но узнала, что и  «остатки» 
снова отдали на шлакоблочный завод, 
видимо, по принципу —  свое пред
приятие ближе.

Я опять пошла к  тов. Даняеву. Он 
вызвал мастера пилоцеха тов, Арте
менко и говорит ему:

—  Шлакоблочному заводу рейки 
больше не давай! Видишь, к а к  Зени- 
на разговаривает, она вместе со своим 
начальником Калабой спекулирует 
этой школой! Отдай ей, что осталось.

У  меня даже руки  опустились от 
обиды —  ведь требовала я не из 
личного интереса. Стала говорить 
тов. Даняеву, что готовой рейки не 
хватит, чтобы загрузить машину, но 
он оборвал меня:

—  Нет у  меня времени разговари
вать с вами.

Вышла я и думаю: кто должен
разъяснить тов. Даняеву, что школа 
на 920 мест действительно первосте
пенный объект, а заодно и внушить, 
что грубость не украшает руководи
теля.

Т. ЗЕНИНА, 
экспедитор УНР-787.

В несть XXII съезда КПСС
ПРАГА, 16  сентября. (ТАСС). Че

хословацкие коммунисты и вся об
щественность республики с огромным 
интересом ждут X X II съезда КПСС. 
Трудящиеся Чехословакии готовят 
трудовые подарки к  съезду. Коллек
тив Плзеньского депо обязался пере
выполнить производственный план и 
значительно сократить расход топля- 
ва. Рабочие братиславского пред
приятия имени Международного дня 
женщин решили выпустить продук
ции сверх плана больше чем на mh.i - 
лиоя крон.

Коммунисты и беспартийные е не
ослабевающим интересом продолжают
изучать и обсуждать проект Програм
мы КПСС.

Чехословацкая печать продолжает 
публиковать статьи, посвященные 
проекту Программы КПСС. В статьях 
ставятся практические вопросы стро
ительства коммунизма, проблемы об
щественных, производственных, бы
товых и личных отношений между 
людьми в новом обществе.

На IV съезде Трудовой 
партии Кореи

ПХЕНЬЯН. 17 сентября. (ТАСС). 
Съезд единогласно утвердил резолю
ции по отчетному докладу Централь
ного комитета Трудовой партии Ко
реи и докладу о семилетием плане 
развития народного хозяйства КНДР.

Была единогласно принята декла
рация IV  съезда Трудовой партии Ко
реи «За мирное объединение роди
ны», в которой съезд обращается во 
всему корейскому народу с призывом

усилить борьбу за ликвидацню раско
ла страны.

V

ПХЕНЬЯН, 18 сентября. (ТАСС). 
Сегодня закончил свою р а і^ту  IV  
съезд Трудовой партии Кореи.

С заключительным словом на съез
де выступил председатель Централь
ного комитета Трудовой партии Ко
реи тов. Ким Ир Сен.

В окружной избирательной комиссии 
по выборам в Томский городской 

Совет депутатов трудящихся 
по избирательному округу № 181

Окружная избирательная комис
сия по выборам в Томский городской 
Совет депутатов трудящихся по изби
рательному'округу Л1 181 зарегист
рировала кандидатом в депутаты го
родского Совета депутатов трудящих

ся тов. Ж итковскую Клавдию Иванов
ну, 1919 года рождения, члена КПСС, 
заместителя заведующего Томским 
облздравотделом, выдвинутую общим 
собранием рабочих и служащих обл- 
здравотдела.

НОВЫЕ МИКРОМИРЫ 
В ПОЧВЕ

В научных лабораториях
ЛЕНИНГРАД, 16 сентября. 

(ТАСС). Новую группу почвен
ных микроорганизмов, соединяю
щих в себе черты строения бакте
рий и лучистых грибков —  акти- 
номицетов, открыла Т. Аристов- 
ская, старший научный сотрудник 
Центрального музея почвоведения 
в Ленинграде.

Открытие сделано с помощью 
принципиально нового капилляр
но-микроскопического изучения 
микрофлоры, разработанного док
тором биологических наук Б. Пер
фильевым. Изобретенный им при
бор позволил наблюдать микро
организмы в их естественной сре
де обитания —  почве.

Метод капиллярной микроско
пии в сочетании с применением

новых питательных сред, воспро
изводящих природные условия, 
дает возможность получить более 
ясное представление о микроско
пических обитателях почвенного 
слоя планеты и изучить их ж из
недеятельность. До сих пор таки
ми средствами наука не распола
гала, и  ученые признавали, что 
примерно 90 процентов всех поч
венных микроорганизмов находит
ся вне поля их зрения.

Микроорганизмы, обнаружен
ные Т. Аристовской (пока что изу
чено три вида), принимают а к
тивное участие в процессе почво
образования, разлагая'-■гумусовые 
вещества в доступную для усвое
ния растениями форму. При этом 
они накапливают в себе железо и 
марганец.

Ш УШ

Международный турнир 
гроссмейстеров

БЕЛГРАД, 17 сентября. (ТАСС). 
В югославском городе Бледе про
должается международный туркир 
гроссмейстеров. После девяти ту-

ров Таль (СССР). Фишер (СШ А) 
имеют по 6.5 очка; Петросян и Ке- 
рес (оба СССР) — по 6; Трифуно- 
вич (Югославия) и Найдорф (Ар
гентина) — по 5,5,

„Томич" набирает темпы

На снимке: передовая
I со своими питомцами.

птичница Поросинского откормочного совхоза комсомолка Алла Овчинннко-
Фото Ф . Хшриневича.

Многолюдно было позавчера на 
томском стадионе «Труд», где со
стоялась очередная встреча по фут
болу на первенство с т ^ н ы  среди 
команд класса «Б» шестой зоны. 
«Томич» принимал гостей из Крас
ноярска — «Локомотив».

Как известно, красноярские же
лезнодорожники последние матчи 
провели успешно: с разгромным
счетом нанесли поражение армей
цам Новосибирска и барнаульцам, 
в упорной борьбе отвоевали одно 
очко у  лидера — хабаровчан. По^ 
этому игра представляла большой 
интерес. Любителей футбола волно
вал вопрос — остановит ли «То
мич» рывок красноярцев?

С первых минут ^хозяева поля 
предложили быстрый темп и завла
дели мячом. В ответ на техничную 
игру противник пытался применить 
силовые приемы, порой переходив
шие в грубость. Но судья республи
канской категории Н. Маклас пре
секал их вовремя.

Постепенно томские футболисты 
захватили инициативу. Игровое 
преимущество на 16-й минуте реа
лизовал сильным ударом капитан 
команды Н. Козлов. Мяч — в сет
ке ворот. К  концу первого тайма на
падение гостей активизировалось, и 
на штрафной площадке хозяев по
ля создавались острые моменты. Но 
четкая игра защиты и полузащиты 
обеспечила неприкосновенность во
рот.

После отдыха томичи снова пе
ревели игру  на половину поля сво-

На футбольных 
полях шестой зоны
Еще в четырех городах Сибири 

проходили очередные игры чемпио
ната страны по футболу среди 
команд класса <Б> шестой зоны. 
Они закончились со следующими 
результатами: «Химик» (Кемерово) 
— С КА  (Хабаровск) — 1:2, «Ме
таллург» (Сталинск) — «Луч» 
(Владивосток) — 0:3, «Темп» 
(Барнаул) — «Авангард» (Комсо
мольск-на-Амуре) — 4:0. СКА 
(Новосибирск) — «Амур» (Благо
вещенск) — 2:1.

Завтра на томском стадионе 
«Труд» состоится очередной матч: 
«Томич». —■ «Забайкалец» (Чита).

их соперников. Красноярцы совер
шили много технических и тактиче
ских ошибок — чувствовалась из
лишняя нервозность. Комбинации 
их не удавались.

На 60-й минуте после прохода 
по левому флангу центрального на
падающего «Томича» Н. Балмаш- 
нова и красивого завершающего 
удара головой В. Ченцова гости вы
нуждены были второй раз начинать 
игру с центра.

Счет 2:0.
Нападение красноярцев стара

лось наладить игру, стремилось 
использовать опытного футболиста 
мастера спорта А . Парченко. Но 
его эпизодические прорывы свое
временно ликвидировала оборона 
хозяев на подходах к  штрафной 
площадке.

Оставалось 10 минут до конца 
состязаний, когда томич Н, Бал- 
машнов, пройдя сквозь защиту про
тивника, сильным ударом забнл 
третий гол. Успех окончательно за
креплен.

Результат уже не изменился. 
3:0 — выиграли томские спортсме
ны. Теперь они догнали железнодо
рожников Красноярска н делят с 
ними в турнирной таблице четвер
тое и пятое места. У  обеих команд 
по 25 очков.

В. ПОПБЛЬ.

Соревнование юных 
футболистов

В прошлое воскресенье на ста
дионе «Динамо» хозяевами были 
юные спортсмены Томска. Они 
разыгрывали призы закрытия фут
больного сезона.

Соревнование начали самые 
юные — футболисты 14— 15 лет. 
После встречной эстафеты проходи, 
ли игры по сокращенному времени. 
Победила команда «Огонек».

Среда юношей старшего возра
ста к  играм бы.чи допущены спорт
смены спортшколы при команде 
«Томич», карандашной фабрики, 
команды «Смена», «Динамо-П», 
«Спартак» н «Тѳрпедо».

Лучшее время в эстафетных за
бегах показали воспитанники 
спортшколы. Он» же победили в 
финале.
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Прибытие делегаций СССР, 
УССР и БССР в Нью-Йорк

НЬЮ-ЙОРК, 16 сентября. (ТАСС). 
Сегодня сюда для участия в работе 
X V I сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН прибыла делегация Советского 
Союза во главе с Министром иност- 
ранны.т дел СССР А. А. Громыко. Од
новременно в Нью-Йорк прибыли де
легации Украинской ССР и Белорус
ской ССР.

На аэродроме А. А. Громыко сде
лал краткое заявление представите
лям печати и ответил на их много
численные вопросы.

Мы, заявил А. А. Громыко, придаем 
большое значение предстоящей сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН. ко

торая будет обсуждать ряд важных 
вопросов.

От имени Советского правительст
ва Министр иностранных дел заявил, 
что советская делегация приложит 
все усилия для успешной работы Ге
неральной Ассамблеи. Он указал, что, 
конечно, не все зависит от советской 
делегаций и что многое зависит 
позиции других делегаций й, в част
ности, от позиции Соединенных Ш та
тов.

От имени Советского правительст
ва и делегации А. А. Громыко пере
дал американскому народу наилуч
шие пожелания.

Население ГДР голосует
БЕРЛИН. 17 сентября. Коррес

пондент ТАСС В. Селиверстов пе
редает: Сегодня — выборы в мест
ные органы государственной вла
сти ГДР. Задолго до семи часов, 
когда началось голосование, у  изби
рательных участков собрались пер
вые избиратели.

14-й избирательный участок, рас
положенный в промышленном рай
оне Берлина. Члены избирательной 
комиссии уже на местах. На сто
лах—  списки избирателей, бюлле
тени с именами кандидатов. Пред
седатель избирательной комиссии 
Вальтер Меркель рассказывает нам 
о кандидатах, выдвинутых в район
ный Совет. Среди них — бывший 
кораблестроитель, а теперь 1-й 
секретарь районного комитета
СЕПГ В. Витковский, токарь
Д. Хун, столяр В. Шуман, учитель 
Г. ІІІтарк н другие. Члены комис
сии приглашают пришедших граж
дан получить бюллетени. В. Мер
кель вручает первой избирательни
це 58-летней телефонистке Л. Мюл
лер букет цветов, сердечно пожи
мает руку ее подруге пенсионерке 
П. Леман.

На избирательный участок в де
ревне Вартенберг, где раскинулось 
большое хозяйство проиадодствен- 
ного кооператива имени Первого 
мая, мы приехали, когда уже шел 
восьмой час. Бюллетени для голосо
вания получала большая группа 
молодых людей в синих рубашках 
— членов Союза свободной немец
кой молодежи. Это были слушатели 
школы механизаторов. Многие 
члены сельскохозяйственного про
изводственного кооператива уже 
проголосовали. Председатель ко
оператива, депутат Народной пала
ты Д. Беслер и председатель изби
рательной комиссии Г. Лардонг 
рассказали, что члены кооператива

успешно спраівились с взятыми на 
себя предвыборными обязатель
ствами.

— Наши крестьяне, — заявил 
Д. Беслер, •— весьма довольны 
действиями своего правительства. 
Они говорят, что «берлинский воз
дух стал чйще>. — Мы уверены,— 
говорят они, — что недалек тот 
день, когда будет заключен мирный 
договор. Крестьяне решительно 
поддерживают предложения това
рища Хрущева о мирном урегули
ровании германского вопроса и пре
вращении Западного Берлина в 
вольный, демилитаризованный го
род.

В 9 часов утра на 33-м избира
тельном участке Берлина проголо
совал первый секретарь Ц К СЕПГ, 
председатель Государственного со
вета ГДР В. Ульбрихт.

Заместитель председателя цент
ральной избирательной комиссии 
Г. Эйнигер сообщил, что первые же 
часы голосования показали высо
кую  активность населения ГДР.

Выборы, заявил Г. Эйнигер, про
ходят е хорошей атмосфере. Насе
ление республики демонстрирует 
сегодня свою волю к  заключению 
мирного договора, свою солидар
ность и дружбу с великим Совет
ским Союзом, горячо защищающим 
интересы немецкого народа.

К  10 часам по всей стране в го
лосовании приняло участие более 
половины избирателей.

БЕРЛИН. 18 сентября. (ТАСС). 
Как сообщили вчера корреспонден
ту ТАСС в центральной избира
тельной комиссии ГДР, по СОСТОЯ' 
нию на 17 час. 45 мин. местного 
времени в целом по республике в 
выборах в мест.ные органы власти 
ГДР приняло участие 97,85 про-! 
цента избирателей.

Заявление министерства 
иностранных дел ГДР

БЕРЛИН, 17 сентября. (ТАСС), 
Как сообщает агентство АД Н , ми
нистерство иностранных дел ГДР 
обратилось к  комавдующѳму фран
цузскими вооруженными силами в 
Западном Берлине с просьбой пе
редать ГДР на некоторый срок во
еннослужащих западногерманского 
бундесвера, причастных к  воздуш
ной провокации 14 сентября, для 
проведения расследования. В сооб
щении министерства иностранных 
дел напоминается, что 14 сентября 
2 военных самолета западногерман
ского б^идессера вторглись в воз
душное пространство ГДР в районе 
Эйзенаха и сели на находящемся 
под контролем французских окку
пационных властей аэродроме Те- 
гель в Западном Берлине.

Этот инцидент, говорится в заяв
лении, является беспримерным jia -

Закончилось совещание 
министров иностранных 
дел четырех западных 

держав
ВА Ш И Н ГТО Н . 16 сентября. 

(ТАСС). Здесь закончилось сове
щание министров иностранных дел 
С Ш А, Великобритании. Франции и 
Ф РГ. В течение трех дней руково
дители внешней политики четырех 
западных держав согласовывали 
свою политику по вопросу о Герма
нии и Берлине.

Министры согласились, говорит
ся в официальном коммюнике, 
опубликоваішом после окончания 
совещания, что «мирное решение 
проблемы Германии и Берлина мо
жет быть достигнуто, если обе-ето* 
роны готовы вести переговоры, 
учитывая права и интересы всех 
заинтересованных. Они согласи
лись, что необходимо предпринять 
усилия, чтобы установить, имеется 
ли приемлемая основа для перего
воров с Советским Союзом».

Участники вашингтонского сове
щания бездоказательно пытаются 
возложить на Советский Союз вину 
за опасное усиление международ
ной напряжённости и в подтвержде
ние этого неубедительно ссылаются 
на «советские односторонние дей
ствия а Берлине» и на решение 
Советского С^юза провести в инте
ресах укрепления своей обороно- 
спосс^ности экспериментальные 
ядерные взрывы. Министры, ука
зывается в коммюнике, сделали об- 
эор представленных им докладов о 
выполнении «политических, эконо
мических и военных мероприятий, 
дредпринимаемых четырьмя держа
вами в связи с создавшейся обста- 
новкой».

п и сьм о  КЕННЕДИ ПРЕЗИДЕНТАМ 
ИНДОНЕЗИИ и МАЛИ

ВА Ш И Н ГТО Н . 16 сентября. 
(ТАСС). Здесь опубликован текст 
письма Кеннеди президенту Рес
публики Индонезии Сукарно и пре
зиденту Республики Мали Кейта, 
врученного им в Белом доме 13 
сентября 1961 года. Президент 
С Ш А  заявляет в письме, что он 
внимательно изучил переданное 
ему послание от конференции глав 
правительств неприсоединившихся 
государств и тщательно взвесит 
его.

Касаясь содержащегося в посла
нии предложения о том, чтобы пре
зидент С Ш А  вступил в непосредст
венные переговоры с главой Совет
ского правительства Н. С. Хруще- 
ВЫ.М. Кеннеди заявляет, что «С Ш А 
готовы использовать существую
щие и надлежащие каналы для 
того, чтобы найти выход из создав
шегося тупика». Отмечая желатель
ность «исследовать все возможные 
пути для достижения взаимоприем
лемого разрешения текущих меж
дународных проблем, включая сюда 
и переговоры на высшем уровне», 
он считает, что необходи.мо, чтобы 
«переговоры такого характера, ко
торые предлагает Белградская кон
ференция, были не только тща

тельно подготовлены, но также име
ли достаточно шансов на успех».

Кеннеди повторяет в письме, что 
присутствие Министра иностранных 
дел СССР А. А , Громыко на сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
«предоставит возможность для 
серьезных переговоров о Германии 
и по другим проблемам», и выра
жает мнение, что «можно найти 
решение, которое будет удовлетво
рять жизненно важные интересы 
обеих сторон, причастных к  данно
му кризису». Однако из последую
щих слов президента С Ш А  видно, 
что американское правительство по- 
прежне.му придерживается старых, 
нереалистических установок в отно
шении германской проблемы в це
лом и западноберлинского вопроса, 
в частности. Кеннеди вновь заяв
ляет в письме, что С Ш А  «преис
полнены решимости соблюдать взя
тые на себя обязательства», что 
они «готовы ответить на силу си
лой», утверждает, будто единствен
ные условия,.которые СССР выра
зил готовность обсуждать — «это 
усло-вия. предусматривающие отказ 
Запада от своих прав», и повторяет 
другие избитые утверждения запад
ной дипломатии.

США помогают мятежникам
П ЕКИ Н. 17 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Синьхуа из Лаоса, бывший 
командир взвода мятежных войск 
Фуми Носавана Сонди Суван. ко
торый недавно перешел на сторону 
патриотических вооруженных сил 
Лаоса, заявил, что агрессивные 
войска С Ш А. Таиланда, Филип
пин и Южного Вьетнама и остатки 
чанкайшистских бандитов больши
ми группами продолжают вторгать- 
( я в Лаос, готовясь зажечь новый 
пожар войны.

Сонди Суван служил в так назы
ваемой «канцелярии по делам свя
зи» во Вьентьяне. Он сказал, что 
этот военный аппарат контролирует 
все иностранные войска в Лаосе и 
мятежные войска Фуми Носавана. 
Руководит этой «канцелярией» 
американский генерал-майор вме

сте с другими 6 американски.ѵги 
офицерами, В этом военном аппа
рате, добавил Суван. работают так
же 13 таиландских, 10 филиппин
ских. 5 южновьетнамских и 5 чан- 
кайшйстских офицеров.

После прекращения огня в Лао
се, отметил Сонди Суван, Соеди- 
ненные Ш таты Америки и ряд дру
гих стран — участниц СЕАТО не 
прекращали посылку своих войск и 
военного персонала в Лаос. Боль
шинство этих войск проникло 
Вьентьян через таиландские погра
ничные районы. Сонди Суван от
метил, что большую роль в армии 
мятежников играют таиландские 
войска.

С Ш А  непрерывно вводят в Лаос 
большое количество военного сна- 
ря:кения — минометы крупного ка
либра, гаубицы, тяжелые танки, 
сказал Суван.

Еще один ядерный верыв в США
ный взрь№ В испытательном центре 
комиссии по атомной энергия в 
штате Невада.

НЬЮ -ЙОРК. 17 сентября. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс, вчера С Ш А  
провели еще один подземный ядер*

Переходя к  вопросу о запреще
нии испытагай ядерного оружия, 
Кеннеди заявляет, что, по его 
убеждению, «переговоры о запре
щении испытаний должны быть 
возобновлены отдельно от перегово
ров о всеобщем и полном разоруже
нии».

Что же касается решения проб
лемы всеобщего и полного разору
жения, то посвященный этому воп
росу раздел письма выдержан е 
чисто декларативном духе. Кеннеди 
заявляет лишь, что «Соединенные 
Штаты в течение нескольких ме
сяцев занимаются глубоким изуче
нием и этой проблемы и что ее 
«изучение привело к  разработке 
широкого плана всеобщего и пол
ного разоружения». Он утверждает, 
что «обязательства Америки в от
ношении этих целей весьма серьез
ны».

Положение 
в Катанге

ПАРИЖ , 17 сентября. (ТАСС). 
Как видно из сообщений информа
ционных агентств, положение в 
провинции Катанга и ее главно.м 
городе Элизабетвиле продолжает 
оставаться напряженным. В раз
личных районах Катанги продолжа
ются вооруженные столкновения 
между войска.ми ООН и отрядами 
катангских сепаратистов. Сообще
ния. поступающие из Катанги, весь
ма отрывочны и противоречивы, 
однако преобладающим является 
мнение, что войска ООН продолжа
ют проводить против жандармерии 
Ч о м ^  «строго оборонительные опе
рации».

Как сообщает леопольдвильский 
корреспондент агентства Франс 
Пресс, вчера конголезский парла
мент принял резолюцию, в которой 
призывает правительство направить 
в Катангу части конголезской на
циональной армии для оказания по
мощи войскам ООН. Резолюция 
требует вызвать в Леопольдвиль 
Чомбе и членов возглавляемого им 
провинциального правительства Ка
танги, а в случае их отказа прибыть 
в Леопольдвиль, лишить их парла
ментской неприкосновенности.

По словам корреспондента, заме
ститель пре.мьер-министра Конго 
Антуан Гизенга заявил вчера, что 
он готов возвратиться в Стэнливиль 
с тем. чтобы участвовать во главе 
своих войск в операциях против ка
тангских сепаратистов.

рушением воздушного пространст
ва ГДР и свидетельствует об аг
рессивной, провокационной и без
ответственной политике правитель
ства боннского государства.

Даже опубликованные западно- 
германской стороной данные, заяв
ляет М ИД ГДР, не оставляют ни
какого сомнения в том, что наруше
ние суверенитета ГДР боннскими 
военными самолетами представля
ет собой преднамеренную и созна
тельно проведенную операцию, ви
новников которой следует искать в 
агрессивньк и жаждущих войны

кругах командования западногер
манского натовского вермахта.

Создавшееся в результате бес- 
при.мерной провокации боннских 
экстремистов положение требует 
всестороннего и основательного 
расследования всех связанных 
этим обстоятельств, подчеркивается 
в заявлении. Для этого расследова
ния необходимо, в первую очередь 
авторитетное участие государства: 
суверенитет которого был нарушен 
самым грубым образом, а именно 
Германской Демократической Рес
публики.

Английский народ 
не смирился

Д А Н У Н , 17 сентября. Спец, 
корр. ТАСС Е, Коржев передает:

Демонстрация в бухте Холи-Лох 
против американских ракет «По- 
ларис». против угрозы ядерной 
войны закончилась сегодня утром. 
Это была самая крупная демонстра
ция сторонников ядерного разору
жения, которая когда-либо прово
дилась в Шотландии. Свыше тыся
чи человек, представляющих раз
личные слои англичан и шотланд
цев, собралось в бухте Холи-Лох, 
чтобы осудить политику западных 
держав, слепо следующих указке 
милитаристов Бонна и Пентагона. 
Еще 500 человек демонстрантов 
было на пароходах, которые так и 
не смогли пристать к  берегу из-за 
штормовой погоды. Около шести 
часов продолжалась сидячая демон
страция у  пирса Арднадам, на ко
тором обычно высаживаются моря
ки с американских атомных подвод
ных лодок и  военных кораблей, 
укрывающихся в бухте. Только к  
десяти часам вечера полиции, стя
нутой со всей округи, удалось рас
чистить вход на пирс, однако сего
дня уже с шести часов утра здесь 
снова сидели группы демонстран
тов.

Массовый характер демонстра
ции вынудил правительство пред
принять чрезвычайные меры. На
кануне демонстрации в бухту Хо
ли-Лох был введен английский про
тиволодочный фрегат «Алстер». на их ликвидации.

этот раз призванный выполнять 
несвойственную ему роль защитни
ка американских подводных лодок 
и плавучей базы «Протей» на слу. 
чай попытки демонстрантов выса
диться на них. Однако не фрегат, а 
штормовая погода помешала прове- 
дению демонстрации на лодках, на
мечавшейся организаторами.

На американских судах в эти 
дни были назначены усиленные 
вахты. Пирс был огорошен забором 
из колючей проволоки, который у 
входа достигал двухметровой вы
соты. Вход охраняли также усилен
ные кордоны полиции. Сегодня 
утром можно было видеть, как аме
риканские моряки шагали прямо 
по плечам демонстрантов, сидев
ших у  входа на пирс.

Вчера полиция арестовала 281 
участника демонстрации. Сегодня 
утром было арестовано еще 70 че
ловек.

Заседание специальной сессии 
суда Дануна продолжалось вчера 
до поздней ночи. Суд приговорил 
91 демонстранта к  различным 
суммам штрафа, суд над остальны
ми демонстрантами, а также над 
демонстрантами, арестованными 
сегодня утром, отложен.

Демонстрация в Холи-Лох еще 
раз показала, что английский народ 
не смирился с американскими база
ми на своей земле и полон решимо. 
сти продолжать борьбу до полной

Английские истребители  
перебрасы ваются в ФРГ

ЛОНДОН, 16 сентября. (ТАСС). 
Англия продолжает наращивать 
свои вооруженные силы в Западной 
Германии. Газета «Дейли геральд» 
сообщает сегодня, что по просьбе 
генерала Норстэда с 18 сентября 
Англия начинает переброску в За
падную Германию реактивных 
истребителей «Лайтнннг»,

Газета добавляет, что «три эс
кадрильи истребителей «Хантер» 
(базирующихся в ФРГ. — Ред.), 
которые должны были вернуться в

Англию, получили приказ остать- 
ся».

Таким образом, подводит итог 
«Дейли геральд», «в скором време
ни численность английской армии 
на Рейне достигнет 55 тыс. чело
век. Она будет включать атомную 
артиллерию, бомбардировщики-но
сители атомного оружия, управляв- 
мые ракеты и пехотные подразде
ления, , оснащенные тактическим 
атомным оружием».

Испытания ракет в ФРГ
БОНН, 17 сентября. (ТАСС). 

Близ Куксхафена произведен за
пуск первой западногер.манской 
опытной двухступенчатой ракеты. 
Ракета достигла высоты 50 км. От
дельные части ракеты спустились 
на землю на парашютах. Ракета

была оборудована современными 
измерительными приборами.

В ходе испытаний были запуще
ны также несколько одноступенча
тых ракет. Некоторые из них имели 
на борту живые существа.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 19 сентября — 
широкоэкранный художественный 
фильм «Алешкина любовь». Сеан
сы: 12-10, 2-10. 4-10. 6-10. 8-10, 
10-10. Для детей — «Василиса Пре
красная». Сеанс в 10-15 .ѵтра.

Зеленый зал. 19 сентября — 
новый цветной широкоэкранный 
художественный фильм «Скрытый 
рай». Сеансы: 10. 12. 2, 4. 6, 8. 10

Кинотеатр имени М. Горького

Большой зал, 19 сентября —- 
новый художественный фильм 
«Одна строка». Сеансы: 10. 12. 2, 
4, 6, 8. 10. Малый зал. 19 сентяб
ря — художественный фильм «Че
ловек с поезда». Сеансы: 9-30, 11, 
12-30, 2. 3-30, 5-10, 6-50. 8-30, 
10-10 .

Кинотеатр детского зрителя и 
хроники

19 сентября — художественный 
фильм «Мы из Кронштадта». Се
ансы: 9-30, И ,  12-30, 2. 3-30, 5-10. 
Цветной документальный фильм 
«Родная песня». Сеансы: 6-50.
7- 55. 9. 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных

Большой зал. 19 сентября — но
вый х.удожественный фильм «Пись
мо не.знакомки». Сеансы: 9-20. 11, 
12-40, 2-20, 4. 5-40, 7-20, 9. 10-40. 
Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал. 19 сентября — «Ночи 
Кабирии». Сеансы: 1, 4-40, 6-30,
8- 20, 10-10. Для детей — «Остров
сокровищ». Сеансы: 9-30, 11-15,
2-50.

Кинотеатр городского сада 
19 сентября — цветная ки

нокомедия «Полосатый рейс». Се
ансы: 11-10, 1, 2-50, 4-40, 6-30,
8-20, 10-10. Касса с 10 часов утра.

Клуб имени Сталина
19 сентября — «Один из нас». 

Сеансы: 4. 6. 8, 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

19 сентября — «Лесная песня». 
Сеансы: 5, 7, 9.

Дом культуры ТЭМЗа 
19 сентября — «Великий по

ход». Сеансы: 6. 8, 10.

Томской карандашной фабрике 
требуются: рабочие в цехи, газо
сварщик, слесари, токари, водите
ли мотороллеров. В детские ясли 
требуются: повар, няни, технички 
и прачка.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75. отдел кадров. 3 — 3

Ателье М  1 Томского комбината 
«Художественный труд» произво
дит прием индивидуальных заказов 
на пошив ватных одеял (материал 
заказчика или ателье).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 145. 2 —2

Строительному управлению Том 
свой ГРЭС-2 требуются: маляры,
штукатуры, плотники, каменщики 
и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск. ѵлица 
Шевченко, 32. отдел кадров.

2 - 2

VII Пагуошская конференция 
закончила работу

Научной библиотеке Томского 
университета срочно требуются: 
гардеробщицы, уборщица, іяастер 
переплетного дела н квалифициро
ванная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. Я4-а. 2 — 2

НЬЮ -ЙО РК, 17 сеятября. 
(ТАСС). Вчера в городе Стови,' 
штат Ве^)монт, закрылась V I I  Па
гуошская конфереяция. В р ^ т е  
конференции участвовали 48 уче
ных из 13 стран. В  обстановке доб
рожелательства и откровенного об
мена мнениями ученые обсудили 
ряд важных проблем, связаннък с 
ослаблением международной на- 
пряжеішости, и единодушно заяви
ли о необходимости дальнейшего 
расширения и укрепления научного 
сотрудничества ученых всех стран 
мира.

По вопросу разоружения и меж
дународной безопасности участники 
конференции приняли заявление, в 
котором говорится^ что ученые 
подробно рассмотрели вопросы пре
кращения производства и уничто
жения расщепляющихся матеіша- 
лов «■ средств их доставки, а также 
проблему ядерных испытаний. Об

суждались также конкретные меры, 
способствующие ослаблению меж
дународной напряженности, и роль 
ученых в достижении взаимопони
мания между Западом и  Востоком.

В этой связи было признано це
лесообразным дальнейшее изуче
ние спорньЕс международных проб
лем, для чего рекомендовано соз
дать исследовательский комитет из 
представителей стран Запада и Во
стока.

В заявлении указывается, что 
участники конференции обеспокое
ны ухудшением международной об
становки в настоящее время и вы
ражают надежду, что стремление 
народов к  миру и их отвращение к 
войне будет содействовать оздоров
лению международной обстановки, 
зжрепѵтению мира во всем мире и 
сделает возможным добиться все
общего и полного разоружения.

И ЗВЕ Щ ЕН И Е

19 сентября, в помещении обла
стного лектория (г. Томск, проспект 
имени Ленина, 75) состоится пуб

личная лекция на тему; «Междуна
родное положение». Читает тов. 
Минаков И. Н. (г. Москва).

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метеоролотческого бюро, 19 сен
тября по Томской области ожи
дается переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ве
тер переменный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха 14—
19 градусов тепла.

20 — 21 сентября облачная по
года с прояснения.ми, кратковре
менные дожди, ветер 3 — 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью от 1 градуса мороза до 
4 градусов тепла, днем — 7 — 12 
градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

ВОДИТЕЛЬ!

Нарушение правил движения на переездах 
ведет к  катастрофам.

Соблюдай правила движения на железнодорожных переездах.
Приближаясь к  переезду, снижай скорость движения. Перед 

неохраняемым переездом остановись и проезжай его после того, 
как убедишься в полной безопасности движения.

Переезды следует проезжать со скоростью не более 15 км 
в час.

Водители автомобилей и другого транспорта при приближе
нии к  железнодорожному переезду обязаны руководствоваться 
предупреждающими знаками «Железнодорожный переезд», 
«Берегись поезда».

Строго выполняй требования светофоров, звуковых сигналав, 
дежурных по переездам. Следи за работой шлагбаумов, прояв
ляй особую внимательность и бдительность в условиях плохой 
видимости.

Сельскохозяйственные, дорожно-строительные и другие маши- 
ны должны перевозиться только в транспортном (нерабочем) со
стоянии. Все части их необходимо закрепить так, чтобы исклю
чалась возможность повреждения железнодорожного оборудо
вания.

КА ТЕГО РИ ЧЕ С КИ  ЗА П Р ЕЩ А ЕТС Я :
проезд через переезды транспорта с неисправностями, кото

рые могут привести к  вынужденной остановке его или к  потере 
управления им:

остановка на переезде, переключение передач и выключение 
сцепления автотранспорта на переезде;

самовольное открытие шлагбаумов;
проезд через железнодорожные пути е неустановленных 

местах;
обгон транспорта как при приближении к  переезду на рас

стояние менее 100 метров, так и на самом переезде, а также 
объезд на переезде вынужденно остановившегося транспорта.

Шестая дистанция пути Западно- 
Сибирской железной дороги.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: высококвали
фицированные фрезеровщики, ра- 
диомонтажнсты, наладчики радио
аппаратуры, гальванист, токари, 
слесари.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1.

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу; уборщицы, ко
чегары и столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 86. к директору.

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: слесари всех специ
альностей, электромонтеры, коче
гары, зольщикн. рабочие для рабо
ты в цехах (мужчины н женщины), 
строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 9. отдел кад
ров.

Томскому мясокомбинату требу
ются: плотники, каменщики, мо
заичники, бетонщики, штукатуры, 
маляры, слесари, кочегары, элек
трики, машинисты холодильных 
установок, скотобойцы и рабочие в 
цехи.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг. 4.

Томскому грузовому автохозяй
ству №  4 облавтотреста срочно 
требуются: плотник, токарь, сле
сарь-моторист и кладовщик, знаю
щий запасные части.

Обращаться: р. Томск, улица 
Шишкова, 13. 3 — 2

Автохозяйству Нч 13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: шоферы 1-го н 
2-го классов, автослесари, карбюра- 
торщик, электрик-енловнк, охран
ник, начальник охраны.

Обращаться: р . Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

Томской областной торговой ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуется экспедитор.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 18. 2 — 2

Г р-ка  М айкова  М ария Григорьевна , 
пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске , поселок 
Ч ерем ош ники , 2, пом 215, возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  брака  с гр -ном  
М айковы м  Н иколаем  С авельевичем, 
п р о ж и в а ю щ и м  в О ренбургской  обла
сти , Т р о и ц ки й  район, село Т роицкое, 

Дело будет рассм атриваться  в Том
ско м  го родском  народном суде.

Гр-н А р а н ж и н  В ладим ир А л ександ 
рович, п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске, 
ули ца  Красноарм ейская . 130, в о зб уж 
дает дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с 
гр -ко й  А р а н ж и н о й  Аф нмьей Д м и т
риевной. п р о ж и ва ю щ е й  в г. Том ске, 
у л и ца  В ерш и ни на . 17. кв . 30.

Дело будет рассм атриваться  ■ 
Т ом ском  го родском  народном суде.
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